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Début Du mois De RamaDhan:

Le Président Tebboune adresse ses vœux au peuple algérien

Paris “déplore” les critiques contre 
son ambassadeur en Algérie

L’ambassade de France apporte un démenti 
à un article paru dans le quotidien Liberté

Tebboune signe le décret 
présidentiel portant 

création de l’Observatoire 
national de la société civile

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a prononcé, lundi soir, une 
allocution à l’adresse du 
peuple algérien à l’occasion 
de l’avènement du mois 
de Ramadhan. En voici la 
traduction APS:
“Au nom d’Allah, le Clément, 
le Miséricordieux, Que le Salut 
d’Allah soit sur notre prophète 
et guide Mohammad (QSSL). 
Chères concitoyennes, Chers 
concitoyens,
A l’occasion de l’avènement 
du mois béni de Ramadhan, 
je tiens à vous présenter mes 
meilleurs vœux, priant Dieu 
Tout-Puissant d’agréer notre 

jeûne, nos prières et nos bonnes 
œuvres.
Louanges à Allah qui nous a 
gratifiés, cette année, d’un recul 
de la propagation de la pandémie 
et d’une situation stable. Aussi, 
les efforts du personnel soignant 

et la prise de conscience par 
les citoyens ont-ils permis 
la réouverture des mosquées 
aux fidèles, notamment pour 
l’accomplissement de la prière 
des tarawih dont nous avons été 
privés l’année dernière du fait 

de la large propagation de la 
pandémie.
C’est là une occasion pour 
rappeler à mes chers concitoyens 
l’impératif de faire preuve de 
davantage de vigilance et de 
prudence et de respecter les 
mesures du protocole sanitaire 
dans l’ensemble des espaces 
publics, de même que je les 
invite à saisir l’opportunité 
que nous offre ce mois sacré 
pour se rapprocher d’Allah et 
exalter les valeurs de solidarité 
et de fraternité sur la trace de 
nos aïeux, tout en évitant la 
consommation excessive et le 
gaspillage.
Je voudrais, aussi, réitérer 
mes vœux les plus sincères au 

peuple algérien et aux enfants 
de notre communauté établie 
à l’étranger, priant Dieu Tout 
Puissant de nous accorder, 
ainsi qu’à la communauté 
musulmane, santé, bien-être et 
prospérité.
Je m’incline également devant 
la mémoire des victimes de 
la pandémie de Covid-19, 
priant Allah, le Clément, 
le Miséricordieux de les 
accueillir en Son vaste paradis 
et d’accorder un prompt 
rétablissement aux malades.
Je vous souhaite un Ramadhan 
béni.
Vive l’Algérie libre, souveraine 
et digne.
Gloire à nos martyrs”.

La France a déploré  lundi 
les critiques et menaces du 
gouvernement algérien à 

l’encontre de son ambassadeur qui ne 
reflètent pas, selon elle, la “qualité” 
des relations bilatérales.
Interrogé par le journal en ligne Arabic 
Post sur le fait que l’ambassadeur de 
France en Algérie, François Gouyette, 
rencontrait fréquemment des chefs 
de partis politiques, le ministre de 
la Communication et porte-parole 
du gouvernement algérien, Ammar 
Belhimer, a invité à mots couverts le 
diplomate à s’abstenir de rencontrer 
des opposants favorables à une 
transition démocratique, comme 
le préconise depuis deux ans le 
mouvement de protestation populaire 
du Hirak.
“Je crois que l’ambassadeur de 
France ne ratera pas ces précieuses 
opportunités grâce à sa grande 
expérience et sa connaissance des 
limites et des règles de la pratique 
diplomatique, notamment en Algérie, 
qui, le cas échéant, n’hésitera pas à 

prendre les mesures nécessaires pour 
corriger la situation”, a averti M. 
Belhimer selon le site arabophone.
“Nous déplorons ces différentes 
déclarations, qui ne reflètent ni la 
qualité de nos relations bilatérales, ni 
la dynamique de leur renforcement, 
soutenue au plus haut niveau par 
les autorités de nos deux pays”, a 
répliqué la porte-parole du ministère 
français des Affaires étrangères.
Elle n’a toutefois pas précisé si le 
ministère avait protesté officiellement 
auprès des autorités algériennes 
contre ces propos peu diplomatiques 
à l’encontre d’un ambassadeur. 
M. Belhimer, un ex-journaliste 

de 65 ans, diplômé en droit d’une 
université française, est coutumier de 
déclarations critiques à l’encontre de 
la France. Ces propos du porte-parole 
gouvernemental sont intervenus juste 
après le report d’un déplacement 
du Premier ministre français Jean 
Castex, prévu dimanche dernier 
à Alger, les autorités algériennes 
ayant jugé le format de la délégation 
française trop réduit par rapport aux 
enjeux de cette visite.
Le nouvel ambassadeur d’Algérie 
en France, Mohamed-Antar Daoud, 
a dans ce contexte remis lundi 
ses lettres de créance au président 
Emmmanuel Macron, dans une 
atmosphère qualifiée de positive par 
les deux parties.
“Il faut apaiser tout cela”, avait déjà 
insisté dimanche le secrétaire d’Etat 
français aux Affaires européennes 
Clément Beaune après qu’un ministre 
algérien eut qualifié la France, ex-
puissance coloniale, “d’ennemi 
éternel”.(Avec Afp)

L’ambassade  de France en 
Algérie a  rendu public 
mardi  un communiqué  dans 

lequel elle “dément formellement les 
allégations contenues dans un article 
du journal Liberté du 08 avril intitulé 
“Ce qui attend Jean Castex à Alger.”
“L’ambassadeur de France 
n’intervient pas dans la vie politique 
algérienne, n’incite quelque parti 
que ce soit à adopter une quelconque 

position vis-à-vis des  scrutins 
algériens”, indique le communiqué.

“Les échange qu’il mène avec 
l’ensemble des acteurs du spectre 
politique algérien ont pour objectif 
le renforcement des relations 
bilatérales.” précise la même source 
qui rappelle aussi que “C’est la 
mission de tout ambassadeur en poste. 
L’ambassadeur François Gouyette la 
conduit dans le plein respect de la 
souveraineté de l’Algérien” précise 
la structure diplomatique française.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a signé lundi dernier le décret 
présidentiel portant création de 
l’Observatoire national de la 
société civile.
Le chef de l’Etat avait ordonné, 
lors de la réunion périodique 
du Conseil des ministres tenue 
le 21 mars dernier, de procéder 
“immédiatement” à l’installation 
de l’Observatoire national de 
la société civile, car étant “l’un 
des piliers les plus importants du 
changement devant permettre aux 
différentes forces de la société de 
s’organiser et d’exprimer leurs 
préoccupations et propositions en 
vue de promouvoir la contribution 
de la société civile dans la gestion 
des affaires publiques”.

A ce titre, le Président Tebboune 
avait ordonné la mise en œuvre 
“immédiate” des dispositions 
de ce décret en procédant à 
l’installation, “dans les plus brefs 
délais”, de l’Observatoire.
Conformément aux dispositions 
de la Constitution, l’Observatoire 
national de la société civile est un 
organe consultatif placé auprès 
du président de la République. Il 
émet des avis et recommandations 
relatifs aux préoccupations de la 
société civile.
L’Observatoire contribue 
également à “la promotion des 
valeurs nationales et la pratique 
démocratique et citoyenne 
et participe avec les autres 
institutions à la réalisation des 
objectifs de développement 
national”.
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L’Algérie continuera à œuvrer à l’élimination totale 
des armes de destruction massive

La nouvelle Algérie met en évidence le sérieux de l’Etat 
au niveau international

L’Algérie «continuera 
à œuvrer, à travers 
tous les mécanismes 

possibles, en vue de l’élimination 
totale des armes de destruction 
massive», a déclaré lundi, le 
ministre des Affaires étrangères 
Sabri Boukadoum.
M. Boukadoum qui participait, 
en visioconférence, à une réunion 
consacrée au 25ème anniversaire 
du traité de «Pelindaba», visant à 
créer une zone exempte d’armes 
nucléaires en Afrique, a appelé 
à étendre cette expérience 
d’autres régions du monde dont, 
principalement celle du Moyen-
Orient.
«Le traité de Pelindaba a été 
signé par la majorité des pays 

africains, ce qui démontre leur 
engagement dans cet effort  
international engagé contre 
l’armement nucléaire», a-t-il 
signalé rappelant que «l’Algérie 
a été parmi les premiers pays à 

signer ce traité et a contribué à la 
mise en place de la Commission 
africaine de l’énergie atomique».
Insistant sur l’importance de 
mettre un terme à la prolifération 
des armes nucléaires, M. 

Boukadoum a rappelé que 
l’Algérie a «grandement souffert 
des essais nucléaires menés 
sur son territoire par le pouvoir 
colonial». Des essais qui ont 
tué et causé des séquelles à des 
«milliers d’Algériens» en plus de 
leurs effets sur l’environnement. 
Il a ajouté, dans ce contexte, que 
la question des compensations 
devraient être traitées 
sérieusement.
Le chef de la diplomatie 
algérienne a évoqué, en outre, 
le Traité sur l’interdiction des 
armes nucléaires, ratifié par 
51 Etats et entrée en vigueur 
en janvier dernier assurant 
qu’il s’agissait d’un instrument 
susceptible d’apporter des 

réponses appropriées aux effets 
de l’usage des armes nucléaires.
Il constitue également «une 
étape majeure dans la mise en 
place de zones exemptes d’armes 
nucléaires», a-t-il poursuivi.
Le ministre a parlé aussi de 
la nécessité de «déployer des 
efforts afin de stopper les essais 
nucléaires, comme une première 
étape vers la non prolifération des 
armes nucléaires», de manière 
générale.
Par ailleurs, M. Boukadoum a 
appelé l’ensemble des pays de 
l’Union africaine à participer à 
la dixième conférence d’examen 
du Traité sur la non-prolifération 
des armes nucléaires, prévue en 
juillet à New York.

La nouvelle Algérie a mis 
en évidence le sérieux, 
la pondération et la 

responsabilité de l’Etat au niveau 
international, a indiqué Mah 
Iahdih Nan, le représentant du 
Front Polisario à Bogota, en 
Colombie.
Dans une contribution parue 
dimanche dans le site La Patrie 
News, le diplomate sahraoui a 
soutenu que «la nouvelle Algérie 
a mis en évidence le sérieux, la 
pondération et la responsabilité 
de l’Etat algérien dans ses 
relations bilatérales au niveau 
international».
M. Mah Iahdih Nan, a noté 
qu’avec l’arrivée, il y a un 
peu plus d’un an, du président 
de la République Abdelmajid 
Tabboune, l’Algérie a repris 
la place qui lui revient, en tant 
que «pays leader, important et 
de premier plan du continent 
africain et des pays émergents», 
et ce, malgré les contraintes de la 
pandémie de Covid-19. Aussi, la 
nomination de Sabri Boukadoum 
à la tête du ministère des Affaires 
étrangères a été «un facteur 
décisif» pour la relance et le 
prestige de la politique étrangère 
algérienne, a-t-il poursuivi.
En somme, le président Tebboune, 
et son ministre Boukadoum «ont 
tous deux donné les formes, les 
gestes, les manières, le style, 
la présence, la solidité et le 
langage de la politique classique 
et exquise de la diplomatie 
algérienne», a-t-il ajouté.
Pour l’ambassadeur sahraoui 
à Bogota, le travail des deux 
dirigeants «a placé l’Algérie 
au centre de la médiation et de 

l’arbitrage dans tous les conflits 
qui l’entourent, la Libye, le 
Sahara occidental, le Mali, le 
Niger, la Palestine, la Syrie...». 
La crédibilité et la fiabilité 
de l’Algérie nouvelle se sont 
manifestées, d’après lui, dans 
ses relations au niveau africain, 
où «la bilatéralité» et la politique 
du bénéfice commun des peuples 
se sont imposées, au-delà des 
politiques à court terme et des 
intérêts personnels».
L’auteur a mis en exergue les 
projets ambitieux lancés par 
les responsables algériens dans 
l’objectif d’»améliorer la vie 
de nombreux peuples africains, 
aux antipodes des différentes 
entreprises qui ont créées le 
profit des capitaux étrangers, qui 
ont ruiné, abusé et appauvri le 
continent africain».
De son avis, le changement de 
politique en Algérie a également 

été remarqué dans ses relations 
avec ses partenaires européens. 
Ces derniers connaissent, selon 
le diplomate, «la solvabilité de 
l’économie algérienne, un Etat 
pratiquement exempt de dette 
extérieure, ils sont également au 
courant des innombrables projets 
et travaux auxquels l’économie 
algérienne sera confrontée et 
ils veulent tous profiter de ces 
opportunités qu’offre l’Algérie».
De même, sur le plan proprement 
politique, «les pays européens 
ont pris note du point de vue 
algérien dans différents domaines 
géostratégiques et ont commencé 
à agir en cohérence et en harmonie 
avec les positions algériennes», 
a-t-il poursuivi.
Bien que les perspectives pour 
la nouvelle Algérie soient 
irréfutables, l’auteur a mis en 
garde contre les objectifs des 
Lobbys en Europe, qui sont, 

prévient-il, «tout à fait contraires 
aux intérêts algériens, qui ne 
sont rien d’autre que d’éviter le 
développement, l’expansion et la 
croissance de l’Algérie et, à cette 
fin, sont prêts à torpiller toute 
initiative visant à promouvoir 
des accords entre l’Algérie et ses 
voisins européens».
Le diplomate sahraoui, n’a pas 
manqué, par ailleurs, de parler du 
rôle joué par l’Algérie aux côtés 
du Mexique, de la Yougoslavie, 
de Cuba et de l’Inde pour créer le 
Mouvement des pays non alignés, 
loin des extrêmes prônés par les 
blocs issus de la guerre froide. 
L’organisation qui a rassemblé en 
effet la plupart des pays du monde, 
où le leadership de l’Algérie a 
été «déterminant» et «décisif», 
selon lui, «malgré les ingérences 
des deux blocs dominants qui 
boycottaient systématiquement le 
renforcement et la consolidation 

de l’Organisation».
Mah Iahdih Nan, qui avait 
représenté le Front Polisario 
en Espagne, a ajouté qu’au 
cours des années soixante-dix 
et quatre-vingt, «l’Algérie était 
une pièce essentielle par son 
poids, sa modération surtout dans 
son action diplomatique. Son 
empreinte et son sceau ont été 
enregistrés par l’histoire, à travers 
son intervention et sa médiation 
dans une infinité de conflits 
internationaux de cette époque, 
avec d’excellents résultats».
L’Algérie a été décisive dans 
des conflits tels que : les otages 
de l’ambassade américaine à 
Téhéran, le conflit Palestinien, 
le conflit au Pays Basque, 
l’apartheid en Afrique du Sud, 
l’indépendance de la Namibie 
et la liste est très longue, a-t-il 
énuméré.
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Coronavirus :

129 nouveaux cas, 
104 guérisons et 4 décès 

sur les dernières 24h 
en Algérie

saMu:

Reprise de l’activité habituelle suite 
à la baisse des cas de coronavirus

Sud-HautS plateaux :

Les établissements sanitaires dotés de nouveaux médecins

education :

Deuxième jour de grève, à l’appel du CNAPESTE

Cent vingt neuf 
(129) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 
104 guérisons et 4 décès ont 
été enregistrés ces dernières 

24 heures en Algérie, 
indique  le ministère de la 
Santé, de la Population et 
de la Réforme hospitalière 
dans un communiqué.

Le Service d’aide 
médicale urgente 
(SAMU) d’Alger a 

repris sa mission première 
de transfert des malades 
chroniques et de soins 
d’urgence, après la baisse du 
nombre de cas de coronavirus 
(Covid-19) enregistrée 
durant les dernières 
semaines (100 cas par jour), 
a déclaré Dr Abdelaziz 
Bensaïdane, chargé de 
l’activité opérationnelle au 
SAMU d’Alger.
Le SAMU, qui travaille 
24h/24 tout au long de 
l’année et qui s’est consacré 
au transfert et à l’orientation 
des personnes atteintes de 
coronavirus dès l’apparition 
de la pandémie notamment 
en période de pic, “a repris 

son activité habituelle 
consistant essentiellement 
à transférer les    malades 
souffrant de maladies 
chroniques et les cas urgents 
vers les hôpitaux, suite à la 
stabilisation de la situation 
pandémique qui a enregistré 
quelque 100 cas/jour durant 
les dernières semaines”, a 
précisé le meme responsable 
à l’APS.
Une année durant, le SAMU 
s’était mobilisé pour assurer 
le transfert des malades 
atteints de coronavirus et les 
répartir selon la disponibilité 

des lits au niveau des 
établissements hospitaliers 
d’Alger, voire hors Alger 
à l’instar des hôpitaux de 
Blida, Sidi Ghiles et Koléa 
(W. Tipasa).
De même qu’il prodiguait 
des conseils et des 
recommandations aux 
citoyens à l’apparition de la 
pandémie.Le transfert des 
malades d’un hôpital à un 
autre et d’un service à un 
autre dans un même hôpital 
est classé en deuxième 
position parmi les taches 
du SAMU qui assure près 
de 50 transferts/jour, a 
fait savoir Dr Bensaïdane, 
soulignant que “ces services 
sont assurés par une équipe 
médicale et des chauffeurs 
expérimentés”.

Le ministre de la Santé, 
de la Population et de la 
Réforme hospitalière, 

Abderrahmane Benbouzid, 
a annoncé la dotation des 
établissements sanitaires 
dans les wilayas du Sud et 
les Hauts plateaux en nombre 
de médecins lauréats du 
concours organisé les 6 et 7 
avril à Ouargla, indique un 
communiqué du ministère.
M. Benbouzid qui effectuait 
une visite de travail et 
d’inspection dans les wilayas 
d’In Guezzam et de Bordj 

Badji Mokhtar, en compagnie 
du ministre de la Poste et des 
télécommunications , Brahim 
Boumzar, a fait état de la 
“dotation des établissements 
sanitaires dans les wilayas du 
Sud et des Hauts plateaux en 
nombre de médecins lauréats 
du concours d’accès à la 
formation pour l’obtention du 
diplôme d’études médicales 
spécialisées (DEMS), organisé 
pour les médecins généralistes 
les 6 et 7 avril à Ouargla.
Le ministre a entamé sa 
visite qui s’inscrit dans le 

cadre du “renforcement 
et de la promotion des 
services dans le sud, les 
Hauts plateaux et les zones 
d’ombre”, par l’inspection 
de “l’Etablissement public 
de santé de proximité 
(EPSP) d’In Guezzam doté 
en électrocardiogramme et 
en appareils d’imagerie par 
résonnance magnétique (IRM) 
en sus d’une ambulance, 
don du ministère de la Poste 
au profit des habitants de la 
région.

La grève à laquelle 
avait appelé le 
CNAPESTE 

samedi dernier  se 
poursuit aujourd’hui pour 
la deuxième et dernière  
journée avec un taux de 
suivi variable entre écoles 
primaires, collèges et 
lycées, selon les premières 
constatations de la 
matinée.
Dans le secondaire, où le 
CNAPESTE est largement 
implanté, le sui est massif 
et se situerait entre 70 et 
90%, entre 30 et 50% dans 

le moyen et à peine  ente 
5 et 10% dans le cycle 

primaire.
Une conférence de 

presse sera animée 
aujourd’hui par Messaoud 
Boudiba, porte-parole  du 
CNAPESTE,  pour tirer le 
bilan de ces deux journées 
de protestation et préciser 
les prochaines étapes 
qui seront décidées par 
le Conseil national de ce 
syndicat.
Mais le sentiment 
général qui se dégage, en 
considérant le taux de suivi 
de la première journée 
, est que cette grève n’a 
pas eu un large écho pour 
des raisons que le Conseil 

national du CNAPESTE 
doit questionner.
Pour rappel, cette grève 
est décidée, aprés l’échec 
de la rencontre du 07  
avril ente le ministère et 
le syndicat, ce dernier 
jugeant les réponses de 
la tutelle “en deçà des 
revendications qui se 
résument  à l’augmentation 
des salaires, la majoration 
du point indiciaire, le 
rétablissement de la 
retraite anticipée, la 
priorité des logements 
pour les enseignants.
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premier jour de Ramadhan :
Valse des prix sur les marchés des fruits et légumes

industrie agroalimentaire : 
Hemdani réitère l’appui de son département 

aux investisseurs

L’investissement agricole et agroalimentaire, levier 
de la croissance économique nationale

En l’espace de quelques 
heures (entre hier et 
aujourd’hui), les prix ont 

miraculeusement pris l’ascenseur 
avec de subites augmentations 
qui sont de l’ordre  de 30, voire 
50%, comme nous avons pu le 
constater ce matin, lors de notre 
passage au marché de fruits et 
légumes de Rouiba; connu pour 
ses tarifs en coups de marteau.
Ce sont les légumes, entrant dans 
la composition de la légendaire 
Chorba du Ramadhan, qui 
cristallisent la tension, à cause de 
la forte demande, avec une tomate 
à 170 dinars le kilogramme, la 
courgette à 150 dinars, les petits 
pois à 180 dinars, le navet à  80 
dinars, l’artichaut à 130 dinars, 
la salade à 85 dinars...

Même la pomme de terre (celle 
de Oued Souf), qui était pendant 
le semaine écoulée à 50 da, a 
fait sa coquette pour grimper à 

85 dinars le kilogramme. Quant 
aux haricots verts, c’est hors de 
portée : 350 dinars, à prendre ou 
à laisser !

Pareil constat pour les fruits de 
saison comme la fraise qui se 
négocie à 280 DA le kilogramme, 
l’orange (en fonction de la 
qualité et du calibre) est affichée 
à 80 dinars pour celle destinée à 
la fabrication du jus et entre 120, 
200, voire 300 pour les autres 
variétés.  
La banane connait aussi une 
légère poussée de fièvre passant 
de 180 dinars (son prix moyen) 
à 280 dinars aujourd’hui. La 
pastèque , en provenance du Sud 
du pays, quant à elle, est affichée 
à 150 dinars. Un prix jugé 
«raisonnable», nous explique 
t-on. 
Si d’aventure un client a le 
malheur de se plaindre de la 
valse des étiquettes, c’est la 

même réponse rengaine dans la 
bouche des vendeurs : «C’est la 
faute au  marché de gros!» Et  
de croire se donner ainsi bonne 
conscience. 
Les petits vendeurs à la sauvette, 
qui exposent leur marchandise 
en bordure de route (avec des 
prix légèrement inférieurs), font 
l’objet  depuis hier soir d’une 
traque assidue par les services 
de Police et de gendarmerie qui 
multiplient les rotations en aller 
et retour.
Du coup, on assiste à un drôle de 
jeu du chat et de la souris entre 
les vendeurs qui étalent leurs 
produits, pour battre en retraite, à 
la vue des véhicules de la Police 
ou de la  Gendarmerie.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Abdelhamid Hemdani a 

réitéré, lundi à Alger, l’appui de 
son département aux investisseurs 
dans les secteurs de l’agriculture 
et de l’industrie agroalimentaire, 
particulièrement dans le Sud et 
les Hauts plateaux.
S’exprimant dans une allocution 
lors du Forum sur l’investissement 
agricole et les industries 
agroalimentaires organisé sous 
le thème «l’investissement, 
levier de la croissance agricole et 
agroalimentaire» dont l»ouverture 
a été présidée par le Premier 
ministre, Abdelaziz Djerad, M. 
Hemdani a souligné que cette 
rencontre constitue une occasion 
pour présenter les potentialités 
des investisseurs et porteurs de 
projets dans les domaines du 

développement agricole.         
Le ministre a salué la place 
particulière qu’occupe son secteur 
dans le système économique 
du pays, considérant que le 
développement de l’agriculture 
algérienne est le fruit des 
politiques de développement 
adoptées par l’Etat visant à 
améliorer la sécurité alimentaire, 
conformément au plan de relance 
économique.
Le secteur a adopté des projets 
efficaces pour améliorer la 
rentabilité, particulièrement dans 
les régions du sud, de manière à 
renforcer la sécurité alimentaire, a 
fait savoir le premier responsable 
du secteur.
Les cadres organisationnels 
de soutien à ces projets ont été 
renforcés, notamment ceux liés 
à la gestion des terres agricoles 

consacrées à l’investissement, 
a-t-il ajouté.
Evoquant le développement 
de l’agriculture saharienne qui 
constitue, a-t-il dit, «l’une des 
assises de l’économie nationale» 
affirmant qu’elle «englobe 
désormais des pôles agricoles par 
excellence».

Il a rappelé, à ce propos, la création 
de l’Office de développement 
de l’agriculture industrielle en 
terres sahariennes (ODAS) pour 
la promotion de l’investissement.
«L’ODAS offre des opportunités 
d’investissement à travers le 
portefeuille foncier octroyé par 
l’Etat dans le cadre du guichet 

unique mis à la disposition 
des investisseurs pour le 
développement des récoltes 
stratégiques conformément 
aux cahiers des charges», a-t-il 
précisé.
M. Hemdani a annoncé par 
ailleurs la création d’un site 
électronique de l’ODAS 
pour faciliter les procédures 
administratives permettant aux 
opérateurs d’accéder à toutes 
les informations sur l’octroi du 
foncier disponible.
La rencontre permettra 
d’échanger les vues sur les efforts 
supplémentaires necessaires 
en matière d’investissement 
agricole et agroalimentaire et de 
développer les informations sur 
les opportunités d’investissement 
dans ce domaine.

L’investissement dans le 
secteur de l’agriculture 
et de l’agroalimentaire 

constitue un «levier majeur» 
de croissance économique 
nationale, ont estimé lundi à 
Alger plusieurs intervenants 
au Forum sur l’investissement 
agricole et agroalimentaire.
Dans ce cadre, le Premier 
ministre, Abdelaziz Djerad a 
appelé les différents opérateurs 
et professionnels à investir en 
force dans l’agriculture pour 

donner l’opportunité à ce secteur 
de devenir le pilier central de la 
relance économique.
Présidant l’ouverture de ce 
Forum, tenu sous le thème 
«l’investissement, levier 
de la croissance agricole et 
agroalimentaire», M. Djerad 
a affirmé que l’agriculture 
a besoin, aujourd’hui, d’un 
investissement «fort», 
soulignant que la relance 
globale du pays «dépend 
essentiellement de la relance 

de ce secteur, principal moteur 
de la croissance et l’appui à 
une industrie agro-alimentaire 
efficiente».
Pour sa part, le ministre 
de l’Agriculture et du 
Développement rural, 
Abdelhamid Hemdani a réitéré 
l’appui de son département 
aux investisseurs dans les 
secteurs de l’agriculture et de 
l’industrie agroalimentaire, 
particulièrement dans le Sud et 
les Hauts plateaux.
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annaBa / SolidaRitÉ

L’association ‘’Basmet Kheir’’ Distribue des couffins 
de ramadhan aux familles nécessiteuses

annaBa / inciViSMe

Les décharges sauvages en plein
centre-ville d’Annaba prolifèrent 

annaBa / SantÉ

Qalb El louz et Zlabia … Ces gourmandises 
de tous les dangers pour la santé publique

annaBa / RaMadHan

Le Wali rassure :
Disponibilité des produits de large consommation 

et versement de la prime aux démunis

En ce mois sacré de 
ramadhan, synonyme 
de clémence, de piété et 

de bénédiction, les opérations 
de solidarité et d'entraide 
se multiplient au niveau de 
la wilaya d’Annaba. Les 
associations caritatives  sont  à 

pied d'œuvre pour se solidariser 
avec les familles démunies de la 
région. D’ailleurs,  l’association 
caritative « Bassmat khir » 
d’Annaba a distribué des couffins 
aux familles nécessiteuses 
de la wilaya d’Annaba. Cette 
distribution a ciblé presque 
tous les quartiers pauvres de 

la ville des ‘’Jujubes".  Les 
pères de famille qui n'arrivent 
pas à subvenir aux besoins 
élémentaires de leurs familles et 
les cas sociaux ont été concernés 
par cette opération», et ce, 
dans le cadre de ces actions de 
bénévolat. Il s’agit d’une action 
caritative effectuée grâce à la 

contribution des bénévoles.
 En effet, cette association 

compte parmi les associations 
caritatives  d’Annaba, les plus 
actives. Elle s’adonne à fond  
aux actes de bienveillance  et 
ne ménage aucun effort pour 
venir en aide aux personnes qui 
se trouvent dans le besoin ou en 
situation précaire, surtout en ces 
moments difficiles.

Le centre-ville d’Annaba 
se trouve dans un état de 
désolation. Il ne s'agit 

pas des localités de la banlieue, 
mais du centre même de la ville, 
qui reflète l'image de toute la 
wilaya. Tout le long du Cour de 
la révolution jusqu’au marché 
couvert dit « Francis » on 
distingue fortement les déchets 
jetés un peu partout rendant 
l'environnement insupportable. 
Bien que  les agents de la voirie 
fassent leur travail, il n'en 
demeure pas moins que tous 
les bacs à ordures sont saturés. 
Chaque jour et à chaque achat, 

les commerçants, notamment les 
restaurateurs et les gérants de 
fastfood se débarrassent de leurs 
déchets qui jonchent les trottoirs, 

en maître absolu, sur les lieux et la 
dégradation est en train de prendre 
des proportions démesurées. 
On y trouve à même le sol, des 
immondices sous forme de 
monticule, déposées chaque jour,  
des déchets éparpillés de partout 
constitués de cartons, de papiers, 
de bouteilles en plastique et de 
divers détritus abandonnés par 
les commerçants. C’est vraiment 
regrettable. Ces derniers n’ont 
aucun souci pour préserver la 
propreté. C’est à croire que, pour 
eux, la rue est synonyme de grand 
dépotoir à ciel ouvert. Un père 
de famille résidant ce quartier 
en plein centre-ville, a fait part 

de cette situation insupportable. 
« Nous sommes obligés de 
fermer nos fenêtres, et de 
renoncer à la fraîcheur matinale 
et nocturne, pour que les odeurs 
nauséabondes ne pénètrent pas”. 
Notre interlocuteur a indiqué que 
“les eaux des égouts agressent 
l'environnement et la santé des 
résidents”. Quel triste décor ? Les 
services de la prévention et de la 
protection de l'environnement 
ont pourtant lancé une multitude 
d'opérations de lutte contre  ce 
type d’agression. A ces nuisances, 
s'ajoute l'absence de civisme de 
quelques citoyens qui semblent 
se complaire dans la saleté et 

le manque de salubrité, et ce, 
malgré les multiples rappels à 
l'ordre des agents de la police 
de l'urbanisme, quotidiennement 
sur le terrain. La société civile 
via les associations  ainsi que 
les autorités compétentes sont  
appelées à agir et à réagir à travers 
des campagnes de sensibilisation 
ou opération d’assainissement 
par des bénévoles en impliquant  
les jeunes et même les adultes, 
dans le but à rétablir  les bonnes 
manières  de civilité. « C'est 
à croire que nous sommes au 
royaume de la saleté », fera 
remarquer un citoyen.

Comme à chaque année, 
durant le mois sacré 
de Ramadhan, l’on 

constate l’apparition dans, 
tous les coins de la ville, 
des charrettes de fortune, 
des étals confectionnés en 
verre et aluminium et même 
des locaux ayant changé 
d’activités commerciales,  des 
vendeurs qui font étalage de 
leurs  sucreries et pâtisseries 

traditionnelles. Sur les 
trottoirs, dans les placettes et 
même dans les jardins publics 
« Qalb El louz, Zlabia... » et 
autres friandises sont exposés 
sur des étals, le tout recouvert 
d'un simple plastique! Moins 
consciencieux, des vendeurs 
ne se donnent même pas 
la peine de les couvrir. Les 
consommateurs s'adonnent 
les yeux fermés à ce genre de 
commerce à ciel ouvert sous 

le soleil, là ou les insectes ne 
manquent pas de se manifester 
tout autour et sur les plats 
‘’Qalb Ellouz’’, ‘’Zlabia’’. Il 
y a aussi la poussière ventilée 
par les gaz qui s’échappent 
des tuyaux d’échappement, 
qui vient s'entasser sur 
les sucreries... Malgré le 
renforcement du contrôle 
déployé chaque année par 
la DCP, il  faut reconnaitre 
que le consommateur n’en 

fait qu’à sa tête, tenté par  la 
gourmandise …ce qui ne le 
met toujours pas à l’abri du fait 
des multiformes d'intoxication 
enregistrées annuellement. A 

noter que ces produits sont 
non seulement exposés à la 
pollution, à la poussière et à 
la chaleur, mais en plus, leur 
source de production demeure 
méconnue. Manipulés à la 
main, ils sont, en outre, soumis, 
sans protection, au toucher 
des mains des fabricants et 
des vendeurs, sans parler de 
la qualité des huiles brulées 
…sont-elles renouvelées à 
chaque préparation.

Le Wali a affirmé que la 
wilaya a conjugué ses 
efforts pour prendre 

toutes les dispositions 
nécessaires afin que les produits 
soient disponibles durant tout 
le mois sacré de Ramadan 

ce qui traduit ainsi la ferme 
volonté de l’état d’améliorer les 
conditions d'achats des citoyens 
aussi bien dans les magasins 
qu'à travers les marchés des 
fruits et légumes. C’est dans 
ce cadre, d'ailleurs, que des 
points de ventes de proximité 

ont été également lancés 
pour renforcer la distribution 
et répondre à la demande, 
a-t-il indiqué. D'autre part 
concernant de versement de la 
prime aux nécessiteux,  dont 
l'opération a été déjà lancée à 
travers toutes les communes 

de la wilaya, le directeur de la 
DSA,  Sayad Mourad a déclaré 
que l'opération de paiement se 
poursuit normalement pour les 
37.000 nécessiteux recensés 
à travers la wilaya. Le taux 
d'avancement de cette action a 
atteint aujourd'hui 90%.

Imen.Boulmaiz

Tayeb Zgaoula

Imen.Boulmaiz 

Sarah Yahia
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taManRaSSet  / dGSn

Lancement d’une campagne de sensibilisation contre les accidents 
de la route durant le mois sacré de Ramadhan  

Blida  / SolidaRitÉ

Distribution de 20.000 colis alimentaires aux nécessiteux

OUARGLA: Inauguration d’un marché régional 
de gros destiné à la région Sud-est

A l’occasion du mois 
sacré de Ramadhan, 
une campagne de 

sensibilisation à l’échelle 
nationale sur « la sécurité 
routière » a été lancée, lundi 
dernier, par la direction 
générale de la sûreté nationale 
sous le slogan « Ramadhan 
sans accidents », dans le but 
de faire respecter davantage les 
principes du code de la route 
par les automobilistes et les 
usagers de manière  générale.
A l’instar des autres régions, la 

wilaya de Tamanrasset a, à cette 
occasion, mobilisé ses éléments 
et cadres de la police au centre-

ville, ainsi que sur les principaux 
axes routiers de la wilaya pour 
l’application des instructions 

du haut commandement de la 
police concernant la prévention 
des risque des accidents de la 
routes ainsi que l’application 
stricte du code de la route 
afin de préserver la sécurité 
routière et de minimiser les 
pertes humaines et matérielles, 
d’autant plus que nous sommes 
au mois sacré du Ramadhan, à 
cause de la grande mobilité des 
citoyens durant cette période.
Les forces de l’ordre restent 
constamment au service de 
la protection des biens et des 
citoyens, ces derniers sont de 

leur côté tenus de respecter 
scrupuleusement les lois en 
vigueur, et sont également 
invités à faire preuve de plus 
de culture citoyenne en terme 
de vigilance et de sécurité, en 
signalant tout ce qui est suspect 
ou de demander de l’aide  en 
appelant la ligne verte 15 -48, 
le numéro d’urgence 17, ou le 
numéro vert 104, ou via le site 
officiel de la Direction générale 
de la sécurité nationale www.
algeriepolice.dz ou la page 
Facebook officielle de la Sûreté 
de l’Etat de Tamanrasset.

Le Club des entrepreneurs 
et industriels de la Mitidja 
(CEIMI) a procédé à la 

distribution de plus de 20.000 
colis alimentaires au profit des 
nécessiteux, à travers la totalité 
des communes de la wilaya de 
Blida, dans le cadre de l’opération 
annuelle de solidarité spécial 
Ramadhan, a-t-on appris auprès 
du président de ce club.
“Prés de 15.000 colis alimentaires 
ont été distribués, dimanche soir, 

par le CEIMI, dans l’attente 
de la distribution de 5.000 
colis supplémentaires, dans les 
prochains jours”, a indiqué, à 
l’APS, Kamel Moula.

Signalant que cette opération, 
devenue une tradition pour le 
CEIMI, depuis une vingtaine 
d’années, cible les familles 
nécessiteuses des 25 communes de 
Blida, notamment celles classées 
en tant que zones d’ombre. “La 
distribution des colis se fait en 
collaboration avec les Assemblées 
populaires communales (APC) et 
les associations caritatives”, a-t-il 
précisé, en outre.
M. Moula a souligné la réalisation 

de cette opération de solidarité 
Ramadhan grâce à la contribution 
des opérateurs économiques, 
qui ont prouvé leur soutien aux 
familles nécessiteuses en dépit des 
difficultés financières traversées 
par les entreprises actuellement, 
en raison de l’arrêt de leurs 
activités, suite à la pandémie de 
la Covid-19. “Cette initiative est 
l’expression de l’esprit citoyen 
animant les bienfaiteurs à l’égard 
de leurs concitoyens nécessiteux, 

durant ce mois sacré”, a-t-il 
ajouté.
Il s’agit, également, d’une 
opération inscrite au titre du 
plan annuel de solidarité du 
CEIMI, qui compte plus de 
1.700 entreprises économiques 
adhérentes à l’échelle nationale. 
Ce plan englobe de nombreuses 
opérations similaires durant 
les rentrées scolaires, les fêtes 
religieuses et toutes les occasions 
festives, a fait savoir M. Moula.

Le ministre du Commerce 
Kamel Rezig a procédé 
lundi, dernier, à Ouargla 

à l’inauguration d’un marché 
régional de gros des fruits et 
légumes et de denrées alimentaires 
destiné à l’approvisionnement des 
wilayas dans le Sud-est du pays.
Ce marché s’inscrit dans le 
cadre d’un programme initié 
par le secteur du Commerce 
portant sur la réalisation de cinq 
espaces commerciaux similaires 
à travers le pays dans le but de 

développer et de promouvoir la 
commercialisation des produits 
agroalimentaires notamment, a 
indiqué le ministre à la presse en 
marge de la cérémonie inaugurale.
Concrétisé selon les normes 
internationales, ce nouveau 
pôle commercial permettra aux 
commerçants d’Ouargla ainsi que 
ceux des wilayas limitrophes de 
commercialiser leurs marchandises 
dans de bonnes conditions, a-t-il 
souligné, ajoutant qu’il s’agit d’un 
complexe commercial qui s’ajoute 

aux grandes infrastructures de base 
réalisées dans la wilaya d’Ouargla.
Couvrant une superficie totale 
de 20 hectares sur le territoire 
de la commune d’Ain El-Beida 
(périphérie d’Ouargla), ce marché, 
dont les travaux de réalisation ont 

été confiés à l’Entreprise publique 
économique de réalisation et 
de gestion des marchés de gros 
“Magros”, pour un montant 
estimé à plus d’un (1) milliard 
DA, dispose de nombreux locaux 
et carrés commerciaux, d’une 
superficie variant entre 50, 75 
et 100 m2, ainsi qu’une série 
d’installations d’accompagnement 
et de logistique, selon sa fiche 
technique.
S’agissant de l’impact social, cet 
investissement public va générer 

des emplois directs et indirects au 
profit de la main d’œuvre locale 
notamment, soutiennent des cadres 
locaux du secteur.
D’autres espaces commerciaux 
jouxteront ce marché, considéré 
comme un complexe commercial, 
à savoir un marché à bestiaux, 
un marché hebdomadaire de 
véhicules, ainsi que le marché 
national des dattes, dont les 
surfaces identifiées pour les 
accueillir ont été également visités 
par le ministre.

BeRRaHal / loGeMentS Sociaux

Les exclus du quota des 553 logements sociaux 
ferment l’accès de la daïra  de Berrahel

Des dizaines de 
demandeurs exclus 
du quota des 553  

logements sociaux de Berrahal, 
ont procédé à la fermeture du 
siège de la daïra  , contestant 
leur exclusion, et revendiquant 
l’intervention du premier 
responsable de l’exécutif pour 

s’enquérir des raisons qui 
motivent leur exclusion de la 
dernière liste.  Ces derniers 
ont qualifié cette exclusion de 
subjectivisme et contestent ces 
mesures arbitraires, estimant 
qu’ils y ont droit, mais que 
ce sont les responsables 
des comités de quartiers et 
de cités  qui ont manœuvré 

pour les exclure des listes. « 
Nous ne comprenons pas les 
raisons de notre exclusion 
alors que nous méritons un 
logement social », s‘interroge 
un citoyen. Les contestataires 
réclament l’intervention du 
wali à l’effet de se pencher sur  
leurs revendications. Selon 
des informations recueillies 

sur place, ces habitants 
occupent des habitations 
précaires dans des bidonvilles, 

et vivent le calvaire avec des  
conditions de vie lamentable 
qu’ils supportent depuis des 
années. Les citoyens ont ras-
le-bol d’attendre et sollicitent 
la compréhension des autorités 
concernées afin d’intercéder 
auprès de qui de droit pour afin 
de trouver une solution à leur 
doléance.

Sarah Yahia

Bicha Bariza Nesrine



Blida: 

distribution de 20.000 colis alimentaires aux 
nécessiteux

SÉtiF: 

saisie de plus de 10 millions d’euros en faux illets

Un « cabinet de sorcellerie » démantelé par la police à Tipaza

Le Club des 
entrepreneurs et 
industriels de la Mitidja 

(CEIMI) a procédé à la 
distribution de plus de 20.000 
colis alimentaires au profit 
des nécessiteux, à travers la 
totalité des communes de la 
wilaya de Blida, dans le cadre 
de l’opération annuelle de 
solidarité spécial Ramadhan, 
a-t-on appris auprès du 
président de ce club, selon 
aps.
“Prés de 15.000 colis 
alimentaires ont été 
distribués, dimanche soir, par 

le CEIMI, dans l’attente de 
la distribution de 5.000 colis 
supplémentaires, dans les 
prochains jours”, a indiqué, à 
l’APS, Kamel Moula.
Signalant que cette opération, 
devenue une tradition 
pour le CEIMI, depuis une 
vingtaine d’années, cible 
les familles nécessiteuses 
des 25 communes de Blida, 
notamment celles classées 
en tant que zones d’ombre. 
“La distribution des colis se 
fait en collaboration avec 
les Assemblées populaires 
communales (APC) et les 

associations caritatives”, a-t-il 
précisé, en outre.
M. Moula a souligné la 
réalisation de cette opération 
de solidarité Ramadhan 
grâce à la contribution des 
opérateurs économiques, 
qui ont prouvé leur soutien 
aux familles nécessiteuses 
en dépit des difficultés 
financières traversées par 
les entreprises actuellement, 
en raison de l’arrêt de leurs 
activités, suite à la pandémie 
de la Covid-19. “Cette 
initiative est l’expression 
de l’esprit citoyen animant 

les bienfaiteurs à l’égard de 
leurs concitoyens nécessiteux, 
durant ce mois sacré”, a-t-il 
ajouté.
Il s’agit, également, d’une 
opération inscrite au titre 
du plan annuel de solidarité 
du CEIMI, qui compte 
plus de 1.700 entreprises 
économiques adhérentes à 
l’échelle nationale. Ce plan 
englobe de nombreuses 
opérations similaires durant 
les rentrées scolaires, les 
fêtes religieuses et toutes 
les occasions festives, a fait 
savoir M. Moula.

Les éléments de la 
brigade de recherche et 
d’investigation (BRI) 

de la police judiciaire relevant 
de la sûreté de wilaya de 
Sétif ont mis fin aux activités 
d’une bande spécialisée 
dans la falsification de 
monnaie nationale et de 
devises, composée de trois 

(3) personnes, et saisi 10,118 
millions d’euros en faux 
billets, a-t-on appris lundi du 
responsable de la cellule de 
communication de ce corps 
constitué, le commissaire 
Abdelouahab Aissani, selon 
aps.
La même source a précisé que 
cette opération d’envergure, 

inscrite dans le cadre des 
efforts des services de la police 
visant la lutte contre diverses 
formes de crime économique 
a permis de neutraliser une 
bande activant à l’échelle 
nationale, spécialisée dans 
la falsification de monnaie 
nationale et de devises, 
composée de trois (3) 
individus issus d’une wilaya 
frontalière, en plus de la saisie 
de 10,118 millions d’euros et 
un véhicule touristique.
Cette opération qui intervient 
suite à l’exploitation 
d’informations faisant état de 
déplacements suspects de trois 
individus issus d’une wilaya 
de l’Est du pays, a permis 
de lancer des investigations 
se soldant par la localisation 
des présumés coupables, et 
de les mettre sous étroite 

surveillance, a précisé la même 
source, soulignant que les trois 
individus ont été interceptés 
à bord d’un véhicule dans la 
cité Fermatou, au chef-lieu de 
wilaya.
La fouille du véhicule a 
permis de découvrir la somme 
d’argent falsifiée dissimulée 
dans la roue de secours, a 
ajouté la même source.
Après le parachèvement des 
procédures légales, un dossier 
pénal a été élaboré à l’encontre 
des trois mis en cause pour 
“mise en circulation de faux 
billets en monnaie nationale 
et en devises ayant cours légal 
sur le territoire national”, 
a-t-on détaillé, relevant que 
les mis en cause ont été 
présentés devant les instances 
judiciaires.

Les éléments de la police 
de la wilaya de Tipaza 
ont pu mettre fin aux 

activités douteuses d’un groupe 
de femmes. Ces dernières ont 

été arrêtées récemment par les 
policiers. Les mises en cause 
sont, entre autres, accusées de 
sorcellerie et de charlatanisme, 
selon algerie360.

La 3e division de la police 
urbaine de Koléa a procédé 
au démantèlement d’un 
véritable réseau de charlatans 
pratiquant la sorcellerie. En 
effet, les éléments de la police 
ont procédé à l’arrestation de 
8 femmes à l’intérieur d’une 
habitation à Koléa, à l’extrême 
est de Tipasa,  sur la route de 
Bou-Ismaïl. Cette habitation 
constituait apparemment un 
véritable « cabinet de sorcellerie 
», un haut lieu de charlatanisme 
et d’escroquerie qui a vu passer 
plusieurs victimes.
Des amulettes, des grigris, et des 
clients escroqués
Selon nos confrères du quotidien 

Le Soir d’Algérie, seules quatre 
des huit femmes arrêtées sont des 
« sorcières ». Les quatre autres 
sont apparemment des clientes 
qui sont venues demander des 
« services occultes« . Toujours 
selon la même source, des 
talismans ainsi que des amulettes 
fabriquées par les mises en 
causes principales ont été trouvés 
sur les lieux.
Les clients de ces quatre « 
sorcières » paient souvent 
leur naïveté aux prix fort cher. 
Les grigris et autres amulettes 
et talismans sommairement 
concoctés par les accusées, 
sont cédés contre des sommes 
exorbitantes. Les éléments de la 

3e division de la police urbaine 
de Koléa ont également présenté 
l’ensemble des preuves devant le 
parquet de la justice de Koléa.
La sorcellerie, malgré le taux 
très faible d’analphabétisme en 
Algérie, continue d’attirer des 
adeptes et des clients. Il se trouve 
que la pratique de la sorcellerie 
peut être très rentable. Ceci dit, 
il faut aussi signaler que ces 
pratiques sont souvent liées 
avec le monde de la drogue et 
du crime organisé. Beaucoup de 
citoyens pointent du doigt les « 
sorciers et les sorcières » et les 
désignent comme les principaux 
responsables dans plusieurs 
affaires de disparition d’enfants.
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alGeR : 

Etusa annonce 
de nouveaux 
horaires pour 
le Ramadan 

2021

Les nouveaux horaires 
du transport urbain 
et suburbain d’Alger 

(ETUSA), aménagés pour le 
mois sacré de Ramadan, ont 
été dévoilés ce matin, selon 
algerie360.
L’Établissement public de 
transport urbain et suburbain 
d’Alger (ETUSA) a établi un 
aménagement horaire durant 
le Ramadhan afin de permettre 
à ses voyageurs de se déplacer 
sur l’ensemble du réseau de 
la capitale habituellement 
desservie avec un service de nuit 
spécial, a-t-elle indiqué lundi 
dans un communiqué.
Le nouveau programme de 
transport vise à faciliter la 
circulation confortable des 
citoyens entre les différentes 
communes de la capitale.
Par conséquent, le communiqué 
indique que la société ETUSA 
a mis en disposition 270 bus, 
répartis sur 117 lignes, tous les 
jours de la semaine.
Elle a ajouté qu’en cas de 
décision prise par les autorités 
supérieures du pays de lever 
le confinement partiel sur  
la wilaya d’Alger, la société 
ETUSA garantit la circulation 
des citoyens pendant la nuit en 
mobilisant 73 bus, pour couvrir 
51 lignes en semaine.
Dans le même contexte, elle a 
révélé que les heures de travail 
d’ETUSA pendant le Ramadan 
seront de 6 heures du matin à 
18h30 du soir.
Pour le service de nuit, si les 
mesures de confinements seront 
levés, les premiers départs après 
la rupture du jeûne (Iftar) 
débuteront à partir de 20h45 et 
se poursuivront jusqu’à 1h00 
du matin, a précisé la même 
source.



Plusieurs blessés au cours d’une fusillade dans un lycée 
du Tennessee, aux Etats-Unis

Le Japon va rejeter dans l’océan l’eau contaminée 
de Fukushima

Au Gabon, 162 médecins cubains pour 
« éradiquer les déserts médicaux »

La police a expliqué 
qu’un homme était mort 
sur place, au lycée de 

Knoxville, tandis qu’un autre 
avait été placé en détention « 
pour enquête plus approfondie 
», selon lemonde fr.
Une nouvelle fusillade 
dans un établissement 
scolaire obscurcit l’actualité 
américaine. Plusieurs 
personnes ont été touchées, 
lundi 12 avril, par des tirs 
dans un lycée de Knoxville, 
dans le Tennessee, a annoncé 
la police. « Les agents du 
département de police ont été 
dépêchés au lycée Austin-East 
Magnet après le signalement 
d’un homme probablement 
armé dans l’établissement », a 
annoncé la police sur Twittter.

« Des coups de feu ont été tirés 
alors qu’ils s’approchaient 
du suspect », a-t-elle détaillé, 
précisant qu’un policier avait 
été touché, mais que ses 

jours n’étaient pas en danger. 

La maire de la ville, Indya 

Kincannon, a abondé dans ce 

sens, assurant à la presse locale 

avoir échangé avec le policier 
touché qui « est conscient » et 
« reste positif ».
 « L’établissement a été 
sécurisé et les élèves qui 
n’étaient pas concernés par 
l’incident ont été confiés à 
leurs familles », a ajouté dans 
un tweet un responsable du 
district scolaire, Bob Thomas.
Un fléau récurrent aux Etats-
Unis
Un homme est mort sur place, 
tandis qu’un autre a été placé 
en détention « pour enquête 
plus approfondie », ajoutent 
les autorités. Elles ne précisent 
pas si la personne morte fait 
partie des suspects.
Un site pour que les familles se 
retrouvent a été ouvert dans un 
stade de base-ball adjacent au 

lycée, rapportent les autorités 
de cette ville de 180 000 
habitants, dans le sud du pays.
Bill Lee, le gouverneur du 
Tennessee qui avait quelques 
jours plus tôt renforcé les 
droits des détenteurs d’armes 
dans son Etat, a déploré une 
situation « tragique et très 
difficile ».
Les fusillades en milieu 
scolaire sont un fléau récurrent 
aux Etats-Unis depuis la 
tuerie de Columbine, dans 
le Colorado, en avril 1999. 
Dénonçant l’« épidémie » de 
la violence par armes à feu, 
le président, Joe Biden, a 
dévoilé la semaine dernière 
des mesures ciblées visant à 
limiter leur prolifération aux 
Etats-Unis.

Cette décision met un 
terme à sept années 
de débats sur la 

manière de se débarrasser de 
l’eau provenant de la pluie, 
des nappes souterraines ou 
des injections nécessaires 
pour refroidir les cœurs des 
réacteurs nucléaires, selon le 
monde fr.
Passant outre les oppositions, 
le gouvernement japonais a 
opté pour le rejet dans l’océan 
Pacifique de l’eau contaminée 
issue du refroidissement 
des réacteurs de la centrale 
nucléaire Fukushima Dai-ichi, 
qui ont subi une fusion des 
cœurs au moment du séisme et 
du tsunami du 11 mars 2011.

« Nous estimons que les rejets 
dans l’océan sont réalistes, 
dès lors qu’ils seront réalisés 
en toute sécurité », a défendu 
le premier ministre, Yoshihide 
Suga, au moment de l’annonce 
de cette décision, mardi 13 
avril, justifiée par la limite 
des capacités de stockage 
dans l’enceinte de la centrale, 
qui devrait être atteinte à 
l’automne 2022. Le 18 mars, 
1,25 million de tonnes d’eau 
dormaient dans plus de 1 
000 réservoirs. La quantité 
augmente de 141 tonnes par 
jour.
Le déversement devrait 
commencer dans deux ans, 
une fois obtenu l’aval de 

l’Autorité de régulation du 
nucléaire (ARN), gendarme 
de l’atome nippon. Car 80 
% de l’eau stockée reste, 
malgré un traitement par le 
système de filtration ALPS 
(Advanced Liquid Processing 
System), chargée de soixante-
deux nucléides, dont du 
strontium-90 et du césium-137, 
à des niveaux supérieurs aux 
normes environnementales.
La Compagnie d’électricité de 
Tokyo (Tepco, propriétaire de 
Fukushima Dai-ichi) prévoit 
un second traitement. Selon les 
résultats d’un essai de second 
traitement réalisé fin 2020, 
seuls demeurent détectables 
le cobalt 60 à 0,233 bequerels 

par litre (Bq/l, norme à 200 
Bq/l), le carbone 14 à 15,6 
Bq/l (norme à 2 000 Bq/l) et le 
tritium à 272 000 Bq/l (norme 

à 60 000 Bq/l). Un processus 
de dilution doit par la suite 
faire baisser le tritium à des 
niveaux acceptables.

La délégation compte 
53 généralistes, 
52 spécialistes, 50 

infirmiers spécialisés et 7 
ingénieurs radiologues et 
biomédicaux, dont les salaires 
seront payés par Libreville, 
selon le monde fr.
Le Gabon a accueilli 162 
médecins cubains venus 
renforcer l’offre de soins et « 
éradiquer les déserts médicaux 
», a annoncé, lundi 12 avril, 
le ministère de la santé. « Ils 
seront déployés sur l’ensemble 
du territoire national, dans 
tous les centres hospitaliers, 
pour une période de deux ans 
renouvelable », a déclaré à 

l’AFP Lionel Ndong Eyeghe, 
conseiller en communication 
du ministre de la santé : « Le 
but est d’éradiquer les déserts 
médicaux. ».

La délégation, arrivée 
dimanche, compte 53 médecins 
généralistes, 52 spécialistes, 
50 infirmiers spécialisés et 
7 ingénieurs radiologues 

et biomédicaux, dont les 
salaires seront payés par l’Etat 
gabonais. « Nous avons dans 
certaines régions des déserts 
médicaux. […] Avec ces 
médecins cubains, nous allons 
renforcer les CHU [centres 
hospitaliers universitaires] 
en médecins spécialistes et 
les départements reculés », a 
déclaré le ministre de la santé, 
Guy Patrick Obiang Ndong, à 
leur arrivée.
Cette annonce intervient 
alors que le Gabon fait face 
à une forte hausse des cas de 
contamination de Covid-19, 
qui met le système hospitalier 
sous tension. Depuis le 

début de la pandémie, ce 
pays d’un peu moins de 2 
millions d’habitants a annoncé 
officiellement 20 600 cas, dont 
127 décès.
En juin 2017, le président 
gabonais, Ali Bongo Ondimba, 
et son homologue cubain, 
Raul Castro, avaient signé un 
accord de coopération. Fierté 
nationale du régime castriste, 
les missions médicales 
cubaines à l’étranger sont 
aussi devenues l’une des 
principales sources de revenus 
du gouvernement de l’île 
caribéenne, grâce à l’envoi de 
milliers de soignants dans des 
dizaines de pays.
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En France, les musulmans se préparent à 
un nouveau ramadan sous restrictions sanitaires

Dans le sud de la Thaïlande, un ramadan discret pour 
les musulmans

L’Iran “suspend” sa “coopération” avec l’UE après de 
nouvelles sanctions européennes

coVid-19 :

l’Inde enregistre 
sur une journée 

un nombre 
record mondial 

de nouveaux cas
Pour la deuxième 

année consécutive, 
les musulmans de 

France vont devoir passer 
le ramadan à la maison. Les 
interactions sociales autour 
du jeûne sacré et festif qui 
commence mardi seront 
limitées par le couvre-
feu en vigueur chaque 
soir à partir de 19 heures, 
instauré dans le cadre de la 
lutte contre le Covid-19.
Traditionnellement marqué 
par des rassemblements 
familiaux et religieux au 
moment de la rupture du 
jeûne, le ramadan 2021 
qui commence mardi 
sera une nouvelle fois 
perturbé par la pandémie 
de coronavirus. La date du 
13 avril a été confirmée, 

dimanche, par la Grande 
Mosquée de Paris.
Le jeûne du ramadan, qui 
s’achèvera par l’Aïd el-
Fitr, la “fête de la rupture 
du jeûne” fixée au 13 mai 
cette année, est l’un des 
cinq piliers de l’islam. 
Durant cette période, 
les musulmans doivent 
notamment s’abstenir de 
manger et de boire du lever 
au coucher du soleil.
La vaccination 
recommandée
Le Conseil français du culte 
musulman (CFCM) comme 
la Mosquée de Paris ont par 
ailleurs prévenu les fidèles 
qui pourraient s’interroger 
sur le caractère licite ou 
non de la vaccination 
que cette dernière n’était 

pas considérée comme 
“nutritive”. De ce fait, 
“l’injection” d’un vaccin 
anti-Covid “n’invalide pas 
le jeûne”.
La Mosquée de Paris a 
d’ailleurs imprimé un 
dépliant à destination 
des fidèles plaidant pour 
la vaccination : “La 

vaccination est un acte 
de préservation de la vie 
recommandé en islam”, 
peut-on lire sur les feuilles.
Ce ramadan 2021 est aussi 
entaché par la découverte 
dimanche de tags racistes 
sur les murs d’un centre 
culturel islamique à 
Rennes.

Toute cette semaine, 
qui marque le 
début du ramadan 

pour les musulmans, les 
correspondants de RFI 
vous rapportent ce moment 
de jeûne, de prières et de 
partage dans un contexte de 
pandémie. Dans le sud de la 
Thaïlande, plus précisément, 
une région en proie à des 
affrontements entre groupes 
armés musulmans et le 
pouvoir central, bouddhiste, 
c’est un ramadan discret qui 
se pratique.
La Thaïlande accorde la 
liberté religieuse à tous ses 
citoyens, mais le ramadan se 
fête discrètement : prières, 
jeûne, mais pas de fêtes, pas 

de rassemblements, pas de 
musique le soir, un peu à 
l’image de qu’on demande aux 
communautés musulmanes 
dans le pays. Elles ont le droit 
d’exister, mais discrètement, 
avec toujours la notion 
qu’un véritable Thaï est un 

bouddhiste.
L’alliance monarchie-État-
bouddhisme est très forte 
dans le pays si bien que 
dans certaines zones où la 
majorité de la population 
est musulmane comme c’est 
le cas des trois provinces 

les plus au sud du pays, à la 
frontière avec la Malaisie, 
où la population est à plus 
de 80% musulmane, difficile 
d’accepter ce pacte.
Et par exemple, il demeure 
difficile d’accepter que tous les 
fonctionnaires représentants 
de l’État soient bouddhistes, 
que les écoles publiques 
enseignent le bouddhisme, 
que la langue locale, le malayu 
soit délaissé, voire méprisé 
au profit du Thai,  que les 
ressources naturelles soient 
entièrement accaparées par le 
pouvoir central. Résultat, la 
zone est enlisée depuis près 
de deux décennies dans un 
combat pour l’autonomie qui 
a fait plus de 7000 morts.

Téhéran a annoncé 
lundi qu’il suspendait 
“tout dialogue sur 

les droits humains” avec 
l’Union européenne. Il réagit 
ainsi aux nouvelles sanctions 
européennes prises contre 
des responsables iraniens 
accusés d’avoir joué un rôle 
dans la répression violente de 
manifestations en novembre 
2019,
La République islamique 
d’Iran a condamné 

“fermement”, lundi 12 
avril au soir, les nouvelles 
sanctions annoncées 
par l’Union européenne 
(UE) à l’encontre de huit 
responsables iraniens 
et annoncé rompre en 
représailles “tout dialogue 
sur les droits humains” 
avec les Vingt-Sept et la 
“coopération résultant de ce 
dialogue”.
“Il convient assurément de 
rejeter de telles actions de la 

part de ceux qui prétendent 
de façon mensongère être 
les champions des droits 
humains, les mêmes qui, 
pour des motifs politiques, 
sont non seulement restés 
muets face à la violation 
des droits du peuple iranien 
sous le régime des sanctions 
illégales imposées par les 
États-Unis (...) mais ont 
aussi coopéré avec eux”, 
a déclaré le porte-parole 
de la diplomatie iranienne, 

Saïd Khatibzadeh, dans un 
communiqué.
En conséquence, a-t-il ajouté, 
l’Iran “suspend tout dialogue 
sur les droits humains avec 
l’UE et toute coopération 
résultant de ce dialogue en 
particulier (en matière de) 
terrorisme, (de lutte contre 
le trafic de) drogue, et des 
réfugiés”.

Gels d’actifs et des 
interdictions de visa

L’UE a annoncé lundi des gels 

d’actifs et des interdictions de 
visa contre huit responsables 
de la sécurité iranienne 
qu’elle accuse d’avoir pris 
part à la répression violente 
des troubles de novembre 
2019 en Iran. Les personnes 
sanctionnées, dont le chef des 
Gardiens de la révolution, 
sont les commandants des 
milices, de la police et des 
forces spéciales iraniennes 
et l’ancien directeur de la 
prison d’Evin.

L’Inde a enregistré 
161 736 nouveaux 
cas confirmés de 

contamination au Covid-19 sur 
une journée, montrent, mardi 
13 avril, les données publiées 
par le ministère de la Santé, soit 
un nouveau record quotidien 
dans le monde depuis le début 
de la pandémie.
Le nombre total de 
contaminations dans le pays 
approche désormais les 13,7 
millions, tandis que 879 
décès supplémentaires liés au 
Covid-19 ont été signalés, pour 
un bilan de 171 058 morts.
Cette nouvelle flambée en Inde 
a conduit de nombreux États et 
territoires gravement touchés à 
imposer des restrictions voire 
des confinements partiels.
L’État le plus riche du pays, 
le Maharashtra, principal 
foyer de contaminations, a 
imposé la semaine dernière 
un confinement les week-ends 
et un couvre-feu nocturne. 
Mais l’État, qui abrite la 
capitale économique Bombay, 
a prévenu qu’un confinement 
total – mesure drastique que les 
autorités cherchent à tout prix à 
éviter pour protéger l’économie 
déjà dévastée – pourrait être 
instauré dans les prochains 
jours si les contaminations 
continuent d’augmenter.
65 % des nouveaux malades ont 
moins de 45 ans
Les autorités de Bombay 
ont annoncé lundi que trois 
hôpitaux de campagne seraient 
érigés dans les six prochaines 
semaines.
À New Delhi, selon des 
responsables, le nombre de lits 
pour les malades du Covid-19 
va être augmenté, tandis que 
14 grands hôpitaux seront 
transformés en installations 
spécifiquement destinées au 
Covid-19.
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en : Ghezzal
« C’est grâce à Besiktas que je suis revenu en équipe 

nationale »

Rachid Ghezzal a expliqué au micro de BeIN 
Sports que c’est grâce à ses performances avec 
Besiktas qu’il est parvenu à revenir en équipe 

nationale.
Ghezzal qui n’avait plus joué en équipe nationale depuis 
deux ans et demi a indiqué, « C’est grâce à Beşiktaş que 
j’ai été convoqué à nouveau en équipe nationale».
Et de poursuivre, «Il y a la Coupe d’Afrique des Nations 
et la Coupe du Monde, ce seront des facteurs importants 
pour moi pour mon avenir en club ».
Ghezzal a fait un retour remarquable avec les Verts en 
inscrivant un but et en délivrant une passe décisive face 
à la Zambie (3-3) pour le compte de la 5 éme journée 
des éliminatoires de la CAN 2021.

Avant la tenue de 
l’assemblée générale 
élective de la Fédération 

algérienne de football, le seul et 
unique candidat à la présidence, 
le PDG du groupe Madar, 
Charaf- Eddine Amara, animera 
une conférence de presse pour 
répondre aux interrogations des 
medias.
C’est donc ce soir à partir de 
21h que le désormais ancien 
président du CRB va faire face 
aux journalistes où il aura à 
répondre sur de nombreuses 
interrogations afin de rassurer les 
amoureux du football national. 
Plusieurs sujets seront traités, 
surtout que vendredi passé, lors 
de son intervention téléphonique 
à la radio, il a accaparé la 
parole ne laissant aucune place 
aux interrogations, préférant 
exposer une partie de son projet 
superficiellement, laissant les 
auditeurs de l’émission et les fans 
du football algérien sur leur faim.    

Le projet des académies
Amara aura donc tout à dire, 
cette fois sans devoir consulter 
le document sur lequel les 
grandes lignes du projet ont eté 
transcrites. Parmi les présents, il 
y aura des éléments qui feront un 
plaisir de mettre Charaf-Eddine 
en difficulté,  de soulever des 
problèmes qui attendent des 
solutions, car, comme tout le 
monde le sait, le football algérien 
souffre à plusieurs niveaux, et à 
chaque fois qu’un président arrive, 
il change tout et brise le travail de 
son prédécesseur, cela a été le cas 
lors du départ de Raouraoua et 
l’arrivée de Zetchi qui a annulé 
le projet de l’hôtel 5 étoiles, en 
décidant de le remplacer par une 
série d’académies qui sont en 
train de voir le jour, d’ailleurs 
la rue algérienne sera intéressée 
de connaitre le plan du candidat 

Amara là-dessus dans le cas de 
son élection.      

Un énième changement 
à la DTN ?

La question des académies nous 
pousse à aborder un autre sujet 
étroitement lié au premier, à 
savoir celui de la DTN, sous 
Zetchi déjà, 3 DTN se sont 
succédé à la tête de la direction, 
et finalement l’ancien président 
s’est stabilisé sur Ameur Chafik. 
Sous le contrôle de ce dernier, 
le bilan fut mitigé, avec des U20 
qui n’ont pas pris part à la CAN 
en Mauritanie, alors que les U17 
ont été plus sérieux, même si le 
tournoi n’a pas été joué. Un gros 
travail de prospection a eu lieu 
notamment chez les U15, avant 
que les académies n’entrent en 
activité, malgré tout cela, le 
sujet du changement à la tête 
de la direction a toujours été 
d’actualité, Charaf-Eddine doit en 
savoir quelque chose, notamment 
en ce qui concerne l’éventualité 
de recourir à la solution étrangère 
ou maintenir l’option locale, le 
nom de Fergani avait circulé ces 
derniers jours, c’est l’occasion 
d’ailleurs pour le candidat de 
nous en dire plus. 

Proximité avec l’EN
Le dernier président de la 
fédération, Kheireddine Zetchi, a 
été toujours proche de l’EN, il s’est 
souvent déplacé en compagnie 
de l’équipe, pour apporter son 
soutien au staff et aux joueurs, 
une attitude qui lui a permis d’être 
très proche des joueurs, c’est 
pourquoi ces derniers ont tenu à 
manifester leur soutien à Zetchi 
après le dernier match contre le 

Botswana, la question sera donc 
de savoir si Charaf- Eddine sera 
ce genre de présidents ou peut-
être préférera-t-il garder ses 
distances et se contenter de son 
rôle de gestionnaire, comme 
cela est le cas des présidents des 
fédérations dans plusieurs pays 
européens. 

Quelles reformes pour 
l’arbitrage ?

Ça sera pertinemment l’une 
des interrogations les plus 
intéressantes, la question de 
l’arbitrage est revenue souvent 
lors des face-à-face entre la presse 
et les différents candidats à travers 
l’histoire, il faut dire que depuis 
belle lurette, l’arbitrage algérien 
n’a pas pu sortir la tête de l’eau, 
de Kezzal à Zetchi en passant par 
Raouraoua et les autres présidents 
qui se sont succédé à la tête de la 
fédération, personne n’a osé des 
reformes, mais voilà que Charaf-
Eddine, à travers sa première 
sortie médiatique vendredi passé, 
a choisi d’évoquer ce sujet, et de 
promettre de contribuer à une 
reforme de l’arbitrage africain à 
travers notre arbitrage. Dans les 
coulisses, ça parle de la création 
d’un département autonome 
et complètement indépendant, 
Amara pourra nous en dire plus.

Changement au niveau 
du secrétariat général

C’est l’un des sujets d’actualité 
: le changement radical au 
niveau du secrétariat général, 
un département qui a causé des 
dégâts énormes à l’ancien bureau, 
les exemples sont multiples 
mais on en citera celui d’Ould 
Zmirli et tout récemment la très 
contraignante participation de la 
délégation de la FAF aux travaux 
de l’AGE de la CAF, et la fameuse 
loi de la honte que le Maroc a 
réussi à faire passer en présence 
des gens de la FAF, le genre 

d’erreurs que le prochain bureau 
devra éviter, mais comment 
le candidat et futur prochain 
président compte y remédier ?  

Des contacts avec Belmadi ?
Lors de son passage à la Radio 
nationale qui lui a permis 
d’annoncer officiellement sa 
candidature à la présidence de 
la FAF, Charaf-Eddine a donné 
un aperçu sur son programme, 
mais n’a aucunement cité le 
sélectionneur national, cela va 
parfaitement avec le souhait de ce 
dernier qui ne veut pas être mêlé 
à cette folle course vers le siege 
de Dely Ibrahim. Seulement, et 
depuis cette journée de vendredi 
des choses se sont passées, parmi 
elles cette candidature unique 
d’Amara, mais aussi un message 
posté par Belmadi sur le site de la 
FAF qui a mis le feu aux poudres, 
un message aux allures de 
menace qui nécessite un intérêt 
particulier, cela nous amène à 
se demander : le candidat a-t-il 
contacté Belmadi pour discuter  
de l’avenir de la sélection, et le 
fera-t-il personnellement une fois 
élu ?

Qui a constitué ce BF ?
La FAF, et après intervention de la 
commission des recours, a publié 
hier une liste de 12 noms qui 
composeront le Bureau fédéral du 
candidat Charaf- Eddine Amara, 
ce dernier ne s’est pas exprimé 
sur la composante de ce BF, se 
contentant d’annoncer la présence 
de Bahloul et de Benhamza qui 
devaient être des concurrents 
dans ce même bureau. Amara 
devrait nous expliquer comment 
ce groupe fort de 12 noms a été 
choisi, et en se basant  sur quels 
critères ? Quelle sera la mission 
de chacun d’entre eux.

Système pyramidal 
du championnat

L’une des urgences du futur 

président c’est de se pencher 
sur le système du championnat, 
ce dernier a été très critiqué, et 
certaines voix s’étaient élevées 
pour réclamer le retour à l’ancien 
système, mais Zetchi a fait passer 
son projet, le nouveau président 
va-t-il revoir ce système, surtout 
avec les nombreux championnats 
amateurs qui n’ont pas été lancés, 
ça va créer un déséquilibre, ce qui 
mérite une réflexion rapide dans 
le but de se préparer au lancement 
du prochain exercice.

Amendement des statuts
En ce moment, c’est le sujet 
qui fait le plus peur à la rue 
algérienne, la question de 
l’amendement des statuts qui n’a 
pas pu avoir lieu à cause de la 
fameuse circulaire de juin 2020 
constitue une menace pour cette 
AGE de jeudi, mais aussi au 
football national, Charaf-Eddine 
et son équipe devront rassurer la 
rue et évoquer ce point, nous dire 
s’il ya eu un rapprochement ou un 
début de réflexion avec l’instance 
mondiale, voire avec le MJS qui 
tient le bon bout de son dossier, 
Amara peut aussi nous donner 
une idée sur la date approximative 
de la tenue de cette AGEX très 
attendue.  

1 adjoint ou 2 ?
Dans les coulisses de la course à 
la présidence, il se murmure qu’il 
y a une bataille autour du poste de 
vice-président de la fédération.
Plusieurs membres du BF veulent 
occuper ce poste stratégique, 
parmi eux Bahloul, Benhamza ou 
encore Gasmi et Mouldi Aïssaoui.
Dans les coulisses on parle 
déjà de l’intention du président 
d’innover en créant un poste de 
2e vice-président, histoire d’être 
bien entouré, les noms de Bahloul 
et Mouldi Aïssaoui reviennent 
avec insistance, que dira Amara à 
ce propos ?

FaF : 
10 questions à Charaf-Eddine Amara
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Real Madrid : 
Karim Benzema peut-il être Ballon d’Or 2021 ?

Juventus : 
Massimiliano Allegri a suggéré le départ de Cristiano 

Ronaldo en 2019

Même si on est encore 
très tôt dans la saison, 
les premiers débats 

sur le vainqueur du Ballon d’Or 
commencent déjà à fleurir dans 
les médias et sur les réseaux 
sociaux. Karim Benzema, 
référence offensive du Real 
Madrid, peut-il l’emporter ?

Oui, Karim Benzema peut 
le remporter

Leader offensif du plus grand 
club du monde. Sur le papier, 
le CV est plus que convaincant. 
Une saison encore, l’attaquant 
formé à l’OL est la référence du 
Real Madrid. Le côté playmaker 
qu’il avait déjà avec Cristiano 
Ronaldo, il l’a conservé voire 
même amélioré, et s’est aussi 
découvert un costume de tueur 
qui n’était pas toujours présent 
dans son armoire lors de ses 
premières années à Madrid. Il 
n’y a que très peu de clubs, du 
moins dans le gratin européen, 
qui sont aussi dépendants d’un 
joueur dans les derniers mètres. 
Si on parle uniquement de son 
style de jeu, il est sans aucun 
doute parmi les joueurs les 
plus complets à son poste, si ce 
n’est le plus complet. Ils sont 
ainsi très peu à allier qualité 
technique, talent, intelligence 
ou vision du jeu, le tout en étant 
performant pratiquement tous les 
trois jours. Benzema peut aussi 
profiter d’une petite baisse de 

niveau chez les deux plus grands 
habitués de ce prestigieux prix 
: Cristiano Ronaldo et Lionel 
Messi. Si les statistiques des 
deux ogres restent excellentes, 
ils ne sont plus à leur meilleur 
niveau, et ont un impact un peu 
moindre dans le jeu, en plus 
d’être moins brillants dans les 
grands matchs. Du moins, ils ne 
dominent plus le foot mondial 
au point de dire qu’ils sont les 
deux seuls candidats crédibles 
pour ce Ballon d’Or 2021. Sauf 
si, bien évidemment, ils venaient 
à enchaîner les prestations 
mémorables sur ce qui reste de 
saison et le début du prochain 
exercice. La concurrence est 
plus ouverte et, comme Robert 
Lewandowski par exemple, 
Karim Benzema semble aussi 
légitime pour prétendre au titre 
que les deux cadors qui avaient 
l’habitude de tout rafler.
Le Real Madrid est encore en 
course pour tout gagner, du 
moins dans l’attente de la demie 
retour mais le score de l’aller ne 
laisse présager que de bonnes 
choses. Ceci rejoint en quelque 
sorte le point soulevé plus haut. 
Un parcours collectif brillant 
est pratiquement impératif 
pour remporter le Graal des 
récompenses individuelles. Et 
pour les Merengues, tout est 
encore jouable, du moins pour 
les deux titres qui comptent le 

plus : le championnat national et 
la Ligue des Champions. Ce qui 
n’est pas le cas pour les deux stars 
citées ci-dessus, avec un Barça et 
une Juventus qui ont déjà pris 
la porte, alors que les Turinois 
ne sont même plus vraiment en 
course pour le Scudetto.
Non, Karim Benzema ne sera 

pas Ballon d’Or
Il ne jouera pas de compétition 
internationale avec sa sélection. 
On le sait, les Ballon d’Or se 
jouent très souvent sur un Euro, 
un Mondial ou une Copa América 
à un degré moindre. Et ça sera 
d’autant plus vrai maintenant 
que le duo Cristiano Ronaldo 
- Messi n’écrase plus tout sur 
son passage, avec un niveau un 
peu plus homogène dans l’élite 
du foot mondial et donc, des 
différences qui peuvent se faire 
sur ces tournois surmédiatisés. 
N’ayant pas la possibilité 

de disputer ce championnat 
d’Europe des nations en 2021, 
sauf énorme surprise, part avec 
un gros désavantage par rapport 
à ses «concurrents», puisque 
le Portugal de CR7 a toutes les 
cartes en main pour faire un bon 
Euro par exemple, pour ne citer 
que lui.
Le Ballon d’Or récompense le 
meilleur joueur de la saison. Et 
souvent, on a tendance à faire le 
parallèle, logique et légitime mais 
parfois injuste, entre statistiques 
et performances pures. Si Karim 
Benzema répond présent dans 
ce second aparté, d’un point de 
vue statistique il est également 
très bon, mais pas au niveau des 
meilleurs. Il n’est ainsi «que» le 
troisième buteur de Liga avec 19 
réalisations, derrière Lionel Messi 
(23 buts) et Gerard Moreno (19 
mais devant car moins de matchs 
joués), avec un Luis Suarez qui 

a également fait trembler les 
filets à 19 reprises. En dehors 
des frontières nationales, il y a 
aussi des joueurs qui cartonnent 
dans d’autres clubs encore en 
course pour gagner des titres, à 
l’image de Robert Lewandowski, 
qui en est à 40 buts entre Liga 
et Ligue des Champions déjà, 
contre 24 pour le Français. Même 
un Kylian Mbappé, avec 29 buts 
TCC, est devant niveau purement 
statistique.
Il manque - encore - d’un ou 
deux matchs référence sur la 
saison. Une ou deux prestations 
mémorables dans un gros match 
qui retiennent l’attention du public 
et des votants. Pour l’instant, 
il a été bon dans les grosses 
rencontres, à l’image du Clasico 
du week-end dernier, sans pour 
autant marquer les esprits dans 
la mesure où d’autres joueurs ont 
été meilleurs ou plus décisifs. 
De même, sur les rencontres de 
Ligue des Champions, où il a été 
bon mais ce n’est pas lui qui a 
attiré l’attention des observateurs, 
comme lors du match aller 
face à Liverpool où ce sont 
principalement Vinicius Junior et 
Toni Kroos qui se sont distingués. 
Toujours bon - et sans aucun 
doute le Madrilène le plus régulier 
- mais jamais extraordinaire dans 
ces rencontres. Ces prochains 
matches de Ligue des Champions 
vont être décisifs.

Coach de la Juventus entre 
2014 et 2019, Massimiliano 
Allegri (53 ans) a remporté 

5 Serie A, 4 Coupes d’Italie et 
participé à 2 finales de Ligue des 
Champions avec la Vecchia Signora. 
Le technicien italien a souvent 
été évoqué comme un possible 
remplaçant de l’actuel coach Andrea 
Pirlo. Toujours proche du président 
Andrea Agnelli, Massimiliano 
Allegri lui aurait fait une suggestion 
à son départ en 2019 comme 
l’évoque La Repubblica.
Ainsi, il aurait demandé à Andrea 
Agnelli de vendre Cristiano 
Ronaldo car ce dernier était un frein 
à la progression du reste de l’équipe. 
Finalement, c’est Massimiliano 
Allegri qui a quitté la Juventus à 
l’été 2019 et Cristiano Ronaldo est 
encore au club. Si le Portugais et les 
Bianconeri ont depuis remporté une 
Serie A et une Supercoupe d’Italie, 
la Juventus est sur le point de voir sa 
série de 9 titres d’affilée en Serie A 
prendre fin.
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Un Jurassic Park avec de vrais dinosaures ? 

C’est possible selon le partenaire d’affaires d’Elon Musk

Bloquer un compte WhatsApp ? 
Un jeu d’enfant pour un pirate !

Selon Max Hodak, le 
partenaire d’affaires 
d’Elon Musk 

pour Neuralink, créer un 
Jurassic Park avec de vrais 
dinosaures, comme dans 
le film culte de Steven 
Spielberg sorti en 1993, et 
ses suites, serait possible. 
Le scientifique a en effet 
évoqué une telle possibilité 
sur Twitter, expliquant que « 
nous pourrions probablement 
construire un Jurassic Park 
si nous le voulions. Il ne 
s’agirait pas de dinosaures 
génétiquement authentiques, 
mais avec peut-être 15 ans 
d’élevage et d’ingénierie 

nous pourrions avoir de 
nouvelles espèces exotiques». 
Cependant, si l’idée semble 
prometteuse, elle n’a pas 
soulevé l’enthousiasme de 
tout le monde.
« Nous sommes au milieu 

d’une pandémie globale liée 
à un nouveau coronavirus. 
Je ne pense pas que qui que 
ce soit ait envie de créer de 
nouvelles espèces. J’adore 
l’idée des dinosaures, mais je 
pense que ça doit rester pour 
la réalité virtuelle et les parcs 
à thème », s’est inquiété, à 
juste titre, un internaute.
Pas tout de suite
Si Elon Musk laisse la 

porte ouverte au retour des 

dinosaures sur Terre sans 

vraiment aller plus loin, 

c’est peut-être parce qu’il 
est occupé ailleurs, et non 

pas par éthique ou bon sens. 
Neuralink a en effet diffusé 

la vidéo d’un singe jouant 

aux jeux vidéo par la simple 

volonté de son cerveau grâce 

à une puce implantée.

Le but n’est bien sûr pas de 

pouvoir jouer à la PS5 sans les 

mains, mais bien d’améliorer 

le quotidien des personnes 
handicapées. En théorie.

En utilisant votre 
propre numéro de 
téléphone, un pirate 

peut bloquer WhatsApp 
à distance, et le rendre 
inutilisable. Voici comment 
il procède, et WhatsApp 
n’entend pas corriger cette 
faille qui concerne la double 
authentification avec envoi 
de SMS.
Décidément Facebook a bien 

des problèmes de sécurité 
depuis quelque temps... 
C’est aujourd’hui WhatsApp, 
qu’il a racheté, qui se trouve 
menacé par des tentatives 
de piratage aussi complexes 
que dangereuses. Et quand 
on sait que cela concerne 
deux milliards de personnes, 
il est évidemment urgent 
de s’en prémunir. C’est une 
faille générale qui concerne 
les utilisateurs sur iPhone et 
Android.
Ce sont deux chercheurs en 

sécurité, cités par Forbes, 
qui ont découvert cette 
vulnérabilité, et elle permet 
de déjouer l›identification 
à double authentification, 
pourtant considérée comme 
inviolable. Et qui dit « double 
», dit une attaque en deux 
étapes. Chaque étape cible 
un point faible de WhatsApp. 
Lorsqu›on installe WhatsApp 
pour la première fois ou 
lorsqu›on l’installe à nouveau, 

le réseau social propose 
d›activer la « vérification en 
deux étapes ». Aujourd’hui, 
la plupart des services en 
ligne procèdent comme ça 
pour sécuriser votre compte. 
C’est grâce à ce code, à 
saisir dans son smartphone, 
qu’il est possible d’utiliser 
l’application, et seule la 
personne qui reçoit le SMS 
peut l’utiliser. Donc vous.
Une attaque en deux étapes
Mais imaginez que quelqu’un 

connaisse votre numéro, et 
essaie de se connecter à votre 
compte WhatsApp. Vous allez 
recevoir des alertes par SMS 
vous demandant de saisir le 
code de vérification. Comme 
ça ne vient pas de vous, 
vous ignorez ces messages. 
Mais à chaque tentative de 
connexion du pirate, des 
SMS sont envoyés, jusqu’à 
ce que WhatsApp bloque le 
système parce que le nombre 
de tentatives autorisées a été 
dépassé. C’est exactement 
comme lorsque vous perdez 
un mot de passe. Pour 
sécuriser votre compte, le 
nombre d’essais est limité.
Résultat, l’envoi de SMS 

par WhatsApp est bloqué 
pendant 12 heures. Le pirate 
a réussi la première étape, et 
il sait que votre compte est 
bloqué pour l’envoi de SMS. 
Il passe alors à la seconde 

phase de l’attaque, et il a 
12 heures pour vous piéger. 
Pour cela, il envoie un e-mail 
à support@whatsapp.com 
via le formulaire « Compte 
perdu / volé », et il demande 
à désactiver le numéro de 
téléphone lié à ce compte 
WhatsApp. Comme l’envoi 
de SMS est bloqué, la réponse 
s’effectue par email... et le 
compte va maintenant être 
bloqué temporairement.

Au bout de 36 heures, 
le compte WhatsApp est 

désactivé !
L’utilisateur reçoit alors une 

alerte avec le message suivant 
: « Votre numéro de téléphone 
n’est plus enregistré avec 
WhatsApp sur ce téléphone. 
Cela peut être dû au fait que 
vous l’avez enregistré sur 
un autre téléphone. Si vous 
ne l’avez pas fait, vérifiez 
votre numéro de téléphone 
pour vous reconnecter à votre 

compte. »
Votre WhatsApp bloqué, 

vous saisissez votre numéro 
de téléphone pour vous 
envoyer un code. Vous entrez 
et confirmez votre numéro. 
Mais aucun SMS n’arrive 
puisque c’est bloqué pendant 
12 heures, et un message vous 
explique qu’il faut attendre. 
Sauf que le pirate a réussi 
une première fois à bloquer 
votre compte, et il lui suffit 
d’attendre 12 heures pour 
répéter la même opération. 
Au bout de trois périodes 
de 12 heures, WhatsApp 
considère qu’il s’agit de 
tentatives frauduleuses, et il 
désactive complètement le 
compte pour des raisons de 

sécurité. Impossible alors de 

le réactiver...

Contacté par le magazine 

Forbes, WhatsApp a reconnu 
le problème, et n’envisage 

pas de le corriger. Pourtant, 

comme Apple, le réseau 
social pourrait mettre en 

place un système d’appareil 

de confiance, qui permettrait 
d’éviter ce type de blocage. 

Au lieu de cela, WhatsApp 
propose aux utilisateurs de 

« fournir une adresse e-mail 
au moment de la vérification 
en deux étapes» pour aider 
l’équipe d’assistance. C’est 
bien maigre...
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Les champignons shiitake 
sont très bons pour la santé. 
A condition toutefois de bien 
les cuisiner et de les cuire 
suffisamment, rappellent en 
cœur l’Agence nationale de 
sécurité sanitaire et la Direction 
générale de la concurrence, 
de la consommation et de 
la répression des fraudes.
C’est le champignon le plus 
consommé au monde après 
le champignon de Paris. 
Originaire d’Asie, le shiitake 
a peu à peu pris place dans 
les assiettes des Français, 
et est cultivé et produit 
dans l’Hexagone. De par 
ses vertus antioxydantes,on 
prête à ce champignon des 
propriétés anti-inflammatoires 
et anticancer. Reste qu’il 
s’agit, pour en profiter et 
ne pas s’intoxiquer, de le 
manger bien cuit, et non cru.

Dans un nouvel avis, l’Agence 
nationale de sécurité sanitaire 
(Anses) et la Direction 
générale de la concurrence, 
de la consommation et de 
la répression des fraudes 
(DGCCRF) rappellent 
qu’une alerte avait déjà 
été lancée en 2015 suite 
à un nombre important 

d’intoxications. Et malgré 
l’alerte, les intoxications 
persistent. Depuis 2015, 
les centres antipoison 
enregistrent 11 à 15 cas par an 
d’intoxications aux shiitake 
à l’origine de signes cutanés. 
Des champignons crus 
peuvent provoquer une 
intoxication cutanée

Car la consommation de 
ces champignons crus ou 
insuffisamment cuits provoque 
une forme d’intoxication 
cutanée très spécifique : la 
dermatite toxique « en flagelle 
». “Elle couvre l’ensemble du 
corps et du visage et entraîne 
de fortes démangeaisons 
pouvant durer jusqu’à trois 
semaines”, détaille l’Anses.
“Les symptômes apparaissent 
dans les heures ou les jours 
suivant la consommation et 
peuvent se réactiver en cas 
de nouvelle ingestion. La 
quantité de champignons 
ingérée jouerait également 
un rôle dans son apparition 
et sa persistance”, ajoute-t-
elle, précisant que le lentin 
est la substance du shiitake 
qui causerait cette pathologie 
cutanée, substance qui est 
détruite en cas de cuisson.

Indispensable de faire 
cuire les shiitake à cœur
La DGCCRF, l’Anses et les 
centres antipoison rappellent 
ainsi qu’il est “indispensable 
de ne pas consommer ce 
champignon sans l’avoir 
préalablement fait cuire à 
cœur”. La cuisson rapide au 
wok est parfois insuffisante 
pour détruire la substance 
toxique, comme l’attestent 
plusieurs cas survenus 
après la consommation de 
shiitake dans des restaurants 
proposant ce type de cuisson.
Les trois instances invitent 
les amateurs de champignons 
à consulter la liste des 
champignons comestibles 
éditée par l’Anses en 
2017, qui détaille les 
conditions de comestibilité 
et précautions à prendre 
selon le type de champignon.

Champignons shiitake :

 pourquoi il faut bien les cuire avant de les consommer

Dans de très rares cas, le 
vaccin d’AstraZeneca est 
à l’origine de thromboses 

atypiques accompagnées de 
thrombopénie. Une étude de 
cas menée en Norvège permet 
d’en savoir plus sur les causes 
de ce phénomène nouveau 
et potentiellement mortel.
Dans son dernier rapport de 
pharmacovigilance, l’ANSM 
dénombre trois nouveaux 
cas de thromboses atypiques 
liées à des thrombopénies 
associées à l’injection du 
vaccin d’AstraZeneca, portant 
à douze, dont quatre mortels, le 
nombre total de ces événements 
indésirables depuis le début de 
la vaccination. Un rapport publié 
dans The New England Journal of 
Medicine nous en apprend plus sur 
les signes cliniques des victimes 
de ces effets secondaires très rares.
Vaccin AstraZeneca : les 
thromboses considérées 
comme un effet secondaire rare
Il s’agit de cinq personnes, 
travaillant dans le domaine de 
la santé, admises à l’hôpital 
d’Oslo en Norvège. Elles se sont 
présentées moins de dix jours 
après leur vaccination pour des 
douleurs persistantes à la tête 
ou à l’abdomen. Les médecins 
ont procédé à l’analyse de 

plusieurs marqueurs biologiques 
pour essayer de comprendre les 
mécanismes qui sous-tendent ces 
cas de « thromboses vaccinales ». 
Les cinq cas étudiés ont un facteur 
commun : la présence d’anticorps 
dirigés contre les plaquettes.
Profil des patients victimes 
de thrombose liée au 
vaccin d’AstraZeneca
Les patients admis à l’hôpital 
d’Olso étaient relativement 
jeunes, entre 32 et 54 ans, 
et majoritairement des 
femmes (quatre cas sur cinq).
• La première patiente, 
âgée de 37 ans, a été admise à 
l’hôpital avec des maux de tête 
intenses et une thrombopénie 
sévère. Un scanner du cerveau 
révèle la présence d’une thrombose 
dans les sinus transverses et 
sigmoïdes dans le côté gauche 
du cerveau. Son état s’aggrave 
rapidement après son arrivée, 
notamment à cause de l’apparition 
d’une hémorragie cérébrale. 
Elle décède deux jours plus tard.
• La seconde patiente, âgée 
de 42 ans, se rend à l’hôpital sept 
jours après sa vaccination avec 
des maux de tête. Les examens 
décèlent également une thrombose 
veineuse dans le cerveau, avec 
l’occlusion du sinus sigmoïde 
gauche. Elle décède après deux 

semaines de soins intensifs.
• Le troisième cas est un 
homme de 32 ans, se plaignant 
de douleur thoracique sept 
jours après l’injection du vaccin 
d’AstraZeneca. Les médecins 
identifient une thrombose dans 
plusieurs branches de la veine porte 
qui afflue vers le foie. Ce patient 
sort de l’hôpital en bonne santé 
après 12 jours d’hospitalisation.
• La quatrième patiente est 
âgée de 39 ans et souffre de maux 
de tête et de douleurs abdominales. 
Une thrombose massive des 
veines superficielles et profondes 
du cerveau est détectée suite aux 
examens d’imagerie. Elle sort de 
l’hôpital après 10 jours de soins.
• Enfin, la dernière 
patiente, âgée de 54 ans, s’est 
présentée avec les symptômes 
d’un AVC, à savoir une paralysie 
du côté gauche du corps. 
Une thrombose veineuse du 
cerveau est identifiée et son cas 
s’aggrave rapidement à cause 
d’une pression intracrânienne. 
Elle n’a pas survécu.
Toutes ces personnes présentent 
également une thrombopénie, 
soit un taux de plaquettes 
en dessous des valeurs 
normales, sévère ou modéré. 
Les médecins ont également 
identifié des anticorps anti-PF4/

polyanion dans leur sérum.
 
La thrombopénie thrombotique 
induite par le vaccin
Derrière le nom PF4/polyanion 
se cache le facteur plaquettaire 
4, CXCL4, qui est sécrété 
par les plaquettes activées. 
Les anticorps anti-PF4 sont 
observés dans une maladie rare, 
conséquence d’un traitement 
à l’héparine, la thrombopénie 
induite par l’héparine ou TIH. Les 
symptômes de cette maladie sont 
similaires à ceux observés ici : la 
présence de thrombose veineuse 
ou artérielle, accompagnée 
d’une thrombopénie.
Dans ce cas-ci, les anticorps 

reconnaissent le complexe PF4-
héparine et s’y fixent. Le fragment 
constant de l’immunoglobuline, 
représenté schématiquement 
par la queue du Y, est libre et 
peut s’ancrer sur une plaquette 
voisine. De cette façon, les 
plaquettes s’agrègent autour des 
anticorps et forment un caillot. 
Parmi les patients hospitalisés 
suite à leur vaccin, quatre d’entre 
eux ont reçu de l’héparine de 
faible poids moléculaire pour 
traiter leur thrombose, le dernier 
n’a rien reçu. Les analyses 
de sang ont été faites après 
l’injection du médicament.

Que sait-on des patients victimes de thrombose après
 l’injection du vaccin d’AstraZeneca ?
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Ingrédients:

Pour les sfirias

une mesure de sucre

3 mesures mélange 

chapelure et amande 

moulues

une mesure d’huile

un  paquet et demie de 

levure chimique

une pincée de sel

3 oeufs
Pour les fruits secs

200 g d’abricots ( et quelques abricots en 
plus pour la décoration)

100 g raisins secs

200 g pruneaux

  2 pommes

cannelle, curcuma beurre fleur d’oranger
sucre et du miel

Instructions
Dans une poêle avec un fond d’huile d’olive, faites revenir la viande avec l’oi-gnon haché.
ajoutez la carotte râpée, remuez pour tout mélanger, et pour écraser la viande hachée.

Salez, poivrez et assaisonnez, Ajoutez le persil haché et laissez cuire jusqu’à ab-sorption de toute la sauce
Laissez tiédir. Ajoutez: le riz, le fromage râpé, le fromage en portion coupé en cubes, et les 3 oeufs battus légèrement.
Disposez la farce au centre de la pâte feuil-letée, et couvrez avec les côtés en réalisant des bandes à rabattre de chaque coté en alternant entre gauche et droite
Badigeonner le dessus avec un mélange d’oeuf et de lait , décorez avec des graines de pavot, olives vertes…
Enfourner à 180° entre 30 et 40 mn

Ingrédients

un rouleau de pâte feuilletée

300 gr de viande hachée

4 cuillères a soupe de riz cuit 

déjà

1 oignon haché

1 carotte râpée

3 cuillères a soupe de fromage 

râpé

4 portions de fromage en por-

tion, 3 œufs

Épices: sel poivre noir, coriandre 

en poudre, ail en poudre

persil haché

huile d’olive

Décoration:

Mélange œuf -lait

graines de pavots ( nigelles ou 

autre )

Instructions:

Pour les sfirias:

Dans un saladier mettre les 
œufs et les battre bien

Ajoutez le sucre

Ajoutez la levure

et continuez à battre

Ajoutez le mélange chape-
lure et amandes moulues

On prend des moules beur-
rées et on verse l’appareil en 
¾ à cuire à 180°C et cuire
Pour les fruits secs:

Trompez les fruits secs dans de l’eau avec 
de la fleur d’oranger dans une cocotte. 
Mettre de l’eau avec le sucre , la cannelle 
et le curcuma et un peu de fleur d’oranger
Réaliser un sirop

Ajoutez les fruits secs et la fleur d’oranger
Arrosez les sfiriyas avec du sirop
Réalisez des fleur avec les abricots secs 

mais pas les cuits

Décorez avec l’ensemble des fruits secs

sfiriya de Tlemcen façon tajine hlou

Tajine tunisien à la pâte feuilletée
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Et si Léonard de Vinci 
n’avait pas signé le 
Salvator Mundi, le 

tableau le plus cher du monde 
? Un documentaire, diffusé ce 
mardi sur France 5,, affirme 
que pour le Louvre, il s’agit 
d’une œuvre d’atelier, avec un 
apport minime du maître de la 
Renaissance italienne. Mais 
plusieurs enquêtes parues ces 
derniers jours dans les médias 
soutiennent l’inverse, en 
s’appuyant sur des documents 
confidentiels.
L’Arabie saoudite, propriétaire 
du tableau, a demandé à la 
France d’expertiser la toile 
avant un prêt éventuel pour la 
grande rétrospective Léonard 
de Vinci au Louvre, qui se 
tiendra d’octobre 2019 à 
février 2020. Le Louvre abrite 
le C2RMF, laboratoire de 
pointe destiné à l’analyse des 
œuvres d’art. Le tableau y est 
resté trois mois, en 2018.
« Le Louvre a certifié que le 
tableau était une œuvre de 
Léonard »
« Le Louvre et le C2RMF ont 
abouti à la conclusion inverse 
de celle du documentaire 
: pour eux, le tableau est 
effectivement de la main de 
Léonard, et seulement de lui 
», écrit Didier Rykner dans 
le magazine La Tribune de 
l’Art, à l’origine de plusieurs 
révélations sur le sujet. « 
La communication de cette 
information aux Saoudiens 
aurait eu lieu en septembre 
2019 ».
Dans un article paru lundi, le 
New York Times ajoute : « Le 
Louvre a certifié que le tableau 
était une œuvre de Léonard, 
mais il a gardé les conclusions 
secrètes après une dispute 
avec ses propriétaires ».

« Le Louvre niait son 
existence »

Dans un livre en coédition 
Hazan et Les Editions du 
Louvre, le patron du Louvre 
Jean-Luc Martinez et le 
commissaire d’exposition 
Vincent Delieuvin confirment 
l’attribution du tableau au 
maître italien. Mais ce livre 
n’a été mis en vente qu’une 
seule journée à la librairie 
du musée, avant d’être 
précipitamment retiré, selon 
Didier Rykner, une fois tout 
espoir abandonné d’un prêt du 
tableau par l’Arabie saoudite.
Le réalisateur du 
documentaire, Antoine 
Vitkine, a déploré de « 
n’avoir jamais pu accéder à ce 
document, dans la mesure où 
le Louvre niait son existence » 
pas plus qu’« aux conclusions 
de l’expertise ». Aujourd’hui, 
« dans le contexte de la 
médiatisation de mon 
documentaire, le document 
est rendu public dans son 
intégralité », observe-t-il.
Ce sont des exigences 
saoudiennes qui ont empêché 
l’intégration du tableau à la 
grande exposition Léonard de 
Vinci de l’hiver 2019-2020. Le 
prince saoudien Mohammed 
ben Salmane voulait que 

l’œuvre soit exposée aux 
côtés de la Joconde, dans la 
salle des Etats.
Les conservateurs du musée 
y étaient opposés, indique 
Didier Rykner, en raison de 
« problèmes de sécurité et 
d’affluence », avec ces deux 
tableaux très médiatisés côte 
à côte.
D’autre part, ils estimaient 
que ce tableau avait bien 
évidemment toute sa place 
dans l’exposition, les 
conservateurs pensaient aussi 
qu’il n’y avait pas de raison 
de faire le tableau le plus 
important de la rétrospective, 
même s’il avait été vendu 
à un prix record, ajoute le 
journaliste et historien de 
l’art.
Une simple « contribution du 
grand maître italien »
Il a été envisagé d’installer 
le Salvator Mundi au sein 
de l’exposition, puis de le 
monter dans la salle des Etats. 
Mais cette solution n’a pas été 
retenue et les Saoudiens ont 
définitivement refusé le prêt 
de la toile.
Le documentaire affirme 
que l’expertise réalisée au 
laboratoire C2RMF présente 
une « contribution », et 
seulement cela, « du grand 

maître italien ». Le Louvre se 
refuse à confirmer ou infirmer 
les informations de presse, 
invoquant l’interdiction de 
discuter de l’authenticité 
d’une œuvre qui n’a pas 
été exposée en son sein. « 
Antoine Vitkine avait sollicité 
le Louvre mais nous n’avons 
pas souhaité répondre à 
ses questions, le tableau 
n’ayant pas été prêté lors de 
la rétrospective », indique le 
musée.

Un tableau qui garde son 
mystère

Ce tableau garde son mystère 
et n’a pas été montré en 
public depuis sa vente. On 
ignore jusqu’à l’endroit où il 
se trouve. Certains évoquent 

sa présence sur le yacht privé 
du prince ben Salmane.
Rachetée en 2005 en 
mauvais état pour 1.175 
dollars seulement par un 
marchand d’art new-yorkais, 
cette peinture avait été 
restaurée, présentée lors 
d’une exposition à la National 
Gallery en 2011 et achetée 
par un oligarque russe, qui l’a 
ensuite revendue.
Il avait fait les gros titres 
de la presse mondiale lors 
de sa vente, aux enchères, 
en novembre 2017, pour 
le montant record de 450 
millions de dollars. L’acheteur 
était resté anonyme mais ne 
serait autre que « MBS », le 
jeune prince saoudien.

Les équipes de l’Institut 
national du Patrimoine (INP) 
ont dévoilé la découverte, 
ce vendredi 9 avril, d’un 
important site archéologique. 
Il daterait de l’époque 
romaine. Le site se situe dans 
la région de Oued Souani de la 
délégation du Kef-est.
Ainsi, Le chercheur Abdelkrim 
Loubiri, représentant de l’INP 
au Kef, a présenté les résultats 
préliminaires. Il s’agit, 

selon lui, d’un site question 
contenant « des vestiges 
d’une forte valeur historique 
qui témoigne d’une présence 
humaine dans cette région 
depuis l’époque romaine ».
Dans une déclaration au 
correspondant de TAP au 
gouvernorat du Kef, le 
responsable a souligné que 
des décors géométriques sont 
visibles sur le lieu du site. Il a 
encore indiqué la découverte 

d’ « un pressoir à olives, des 
réservoirs d’eau, la source 
principale qui alimente le site 
en eau potable et une partie du 
système de canalisation ».
Les fouilles ont également 
révélé « une allée romaine 
adjacente du site qui conserve 
encore les traces de pierres 
bien compactées, notamment 
sur la partie de la vallée voisine 
du lieu de la découverte ».

découverte d’un site archéologique romain au Kef

Vrai ou faux Léonard de Vinci ? 
Les spéculations sur le tableau le plus cher du monde relancées
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L’influenceur Marc 
Blata a accusé 
sur Snapchat la 

chanteuse Marwa Loud 
de s’être rendue chez un 
marabout au Maroc pour 
ensorceler le rappeur Lartiste
Le mysticisme frappe encore 
! Après avoir accusé Carla 
Moreau d’avoir fait appel à 
la sorcellerie contre d’autres 
candidats de téléréalité, 
l’influenceur Marc Blata 
a accusé sur Snapchat la 
chanteuse Marwa Loud de 
s’être rendu chez un marabout 
au Maroc pour ensorceler le 
rappeur Lartiste.
Contactée à ce sujet par Marc 
Blata, l’interprète de Chocolat 
a déclaré sur des notes vocales 
diffusées par l’influenceur : « 
Maintenant, j’ai envie de te 
dire, ce n’est même plus mon 
combat, si tu veux savoir ce 
que je pense de la sorcellerie, 
c’est que tous ceux qui la 
pratiquent iront en enfer (…) 

Je l’ai vécu et je le souhaite 
à personne. Je pourrai parler 
davantage, expliquer aux 
gens, mais la dernière fois que 
j’en ai parlé chez Guillaume 
Pley, ça s’est retourné contre 
moi. »
« Ça m’a plus niqué la vie 
qu’autre chose »
Et de conclure : « Je n’ai pas 
voulu que cela sorte, mais 
c’est sorti. (…) Aujourd’hui 
je suis loin de tout ça et j’ai 
envie d’oublier tout cela, j’ai 
envie de zapper tout cela. Ça 
m’a plus niqué la vie qu’autre 
chose. Cela a détruit mon 
couple et ma vie de famille. »
Marwa Loud a, de son côté, 
également répondu à ses 
détracteurs sur Snapchat ce 
vendredi. L’interprète de 
Fallait pas a expliqué être « 
au courant de cette histoire 
depuis trois ans » par le biais 
de son producteur.
« Je demande vraiment des 
preuves de ce que vous 

prétendez »
« Ces personnes veulent 
rendre cela public. Quand 
on veut me nuire, je ne peux 
pas laisser faire (…) J’étais 
au courant qu’ils avaient 
mis un détective privé sur 
mes traces (…) Je demande 
vraiment des preuves de ce 
que vous prétendez », a exigé 
la chanteuse.

Et d’expliquer qu’elle avait 
« honte de parler de cette 
histoire » en plein Covid. « 
J’ai des proches à moi qui ont 
perdu des proches à eux », a-t-
elle poursuivi.
« Je suis au clair avec moi-
même », a-t-elle ajouté. « 
Porter des accusations sur 
moi, c’est ouf », continue 
Marwa Loud. Et de conclure 

: « J’ai pris mes dispositions 
et je réglerai cela en justice. 
Au bout d’un moment donné, 
il faut arrêter de raconter 
n’importe quoi. » Sur les 
réseaux sociaux, l’affaire a 
pris de l’ampleur, le hashtag 
#BoycottMarwaLoud a même 
été créé.

Les organisateurs des 
Oscars ont promis 
une cérémonie qui 

retrouvera son glamour et ses 
stars, après une édition 2020 
gâchée par le Covid-19.
Les Oscars vont retrouver 
leurs strass et leurs paillettes 
en profitant de l’amélioration 
de la situation sanitaire. 
Les fans de cinéma qui se 
languissaient des stars sur 
tapis rouge seront servis 
: la cérémonie des Oscars 
leur permettra, la semaine 
prochaine, d’admirer des 
idoles comme Harrison 
Ford, Brad Pitt et Reese 
Witherspoon, en personne 
et en tenue de soirée plutôt 
qu’en pyjama via Zoom, 
ont annoncé lundi les 
organisateurs.
En raison de la pandémie, 
la plus prestigieuse soirée 
de Hollywood se déroule 
cette année dans une gare 
ferroviaire historique du 
centre de Los Angeles, Union 
Station, le 25 avril, une date 
inhabituellement tardive 
pour la saison des prix 

cinématographiques. Les 
organisateurs de la cérémonie 
ont promis lundi dans un 
communiqué « un aréopage 
de stars vraiment galactique 
», tellement éblouissant 
que « des lunettes de soleil 
pourraient être nécessaires ».
Ils souhaitent limiter au 
maximum les interventions 
via Internet, qui ont suscité 
critiques et déceptions 
lors d’autres cérémonies 
bouleversées par le 

coronavirus, notamment les 
Golden Globes fin février, où 
des vedettes étaient apparues 
en jogging ou en pyjama pour 
recevoir leurs récompenses 
par visioconférence.
Nette amélioration de la 
situation sanitaire
Aux côtés de Harrison Ford 
et de Reese Witherspoon, on 
trouvera pour présenter les 
Oscars en chair et en os les 
lauréats de l›édition 2020, 
comme Brad Pitt, Joaquin 

Phoenix, Renée Zellweger 
et Laura Dern, ainsi que le 
Sud-Coréen Bong Joon-ho, 
sacré pour son film Parasite, 
meilleur long-métrage.
Des vedettes comme Angela 
Bassett, Halle Berry et 
Bryan Cranston seront aussi 
présentes sur le tapis rouge, 
premier d›une telle envergure 
depuis que le Covid-19 
a frappé Hollywood en 
mars 2020, bouleversant 
le calendrier de l›industrie 
du cinéma et provoquant la 
fermeture des salles obscures.
Grâce à une nette amélioration 
de la situation sanitaire, 
notamment permise par la 
montée en puissance des 
vaccinations, la Californie 
accélère désormais la reprise 
de ses activités économiques 
et culturelles. La 93e édition 
des Oscars sera retransmise 
depuis la gare d›Union 
Station et la traditionnelle 
salle du Dolby Theatre, au 
cœur de Hollywood, où des 
performances musicales 
seront données en direct. 
Des sites ont également été 

prévus au Royaume-Uni et 
en France pour les artistes 
sélectionnés qui ne seraient 
pas en mesure de se rendre à 
Los Angeles pour assister en 
personne à la cérémonie.
La soirée des Oscars sera 
dirigée pour la sixième 
fois par Glenn Weiss, 
un expert reconnu de ce 
genre d’événements, avec 
à la production Steven 
Soderbergh, réalisateur du 
film Contagion. « Nous 
voulons que, cette année, les 
Oscars ressemblent à un film, 
pas à un spectacle télévisé », 
a insisté la production.

Marwa Loud, accusée de sorcellerie sur Lartiste,
 entame des poursuites judiciaires

Oscars : 
Malgré le Covid-19, une cérémonie presque normale
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Top chef
08h30 Les Sisters 

08h40 Kid & toi 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Romance des neiges 

15h55 Les reines du shopping 

17h00 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Top Chef 

23h20 Top Chef : les grands duels 

m6

The Resident

france 5
09h20 Au bout c’est la mer  
09h55 La grande aventure de l’homo 
sapiens 
10h50 La p’tite librairie 
10h55 Les quatre saisons de l’Alaska 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Au bout c’est la mer 
15h10 Les quatre saisons du Yorkshire 
15h55 Japon, le retour aux sources 
16h55 C Jamy 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h50 La grande librairie 
22h20 Consomag 
22h25 C ce soir 
23h30 La p’tite librairie 

11h27 Boîte noire 
11h39 Le Plus 
11h43 La boîte à questions 
11h52 L’info du vrai, le docu news 
12h25 L’info du vrai, le mag 
12h56 The Tonight Show Starring Jimmy 
Fallon 
13h38 La famille Addams 
15h02 Kem’s 
15h32Spider-Man : Far From Home 
17h38 Hobbies 
17h53 Le Plus 
17h59 L’info du vrai, le mag 
18h35 L’info du vrai 
20h13 L’info du vrai, le mag 
20h44 Broute 
20h51 La boîte à questions 
20h54 Groland le zapoï 
21h06 Escape from Pretoria 
22h49 Qu’un sang impur... 

canal +

Mon frère bien-aimé

tf1 france 2

france 3

11h00Les feux de l’amour

11h55Petits plats en équilibre

12h00Les douze coups de midi

12h55Petits plats en équilibre

13h00Journal

13h40Petits plats en équilibre

13h45Météo

13h55Un coup de foudre vertigineux

15h45Un amour irrésistible

17h25Familles nombreuses : la vie en XXL

18h30Ici tout commence

19h10Demain nous appartient

19h55Météo

20h00Journal

20h45Tirage du Loto

20h50Météo

20h55C’est Canteloup

21h05The Resident

21h55The Resident

22h50Chicago Med

23h40Chicago Med

11h15Les Z’amours
11h50Tout le monde veut prendre sa place
12h40Météo 2
13h00Journal 13h00
13h40Météo 2
13h45C’est bon à savoir
13h50La p’tite librairie
13h55Ça commence aujourd’hui
15h05Ça commence aujourd’hui
16h15Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre
17h05Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre
17h55Affaire conclue : la vie des objets
18h00Tout le monde a son mot à dire
18h35N’oubliez pas les paroles
19h15N’oubliez pas les paroles
19h45Météo 2
20h00Journal 20h00
20h35Météo 2
20h39Simplissime
20h40Basique, l’essentiel de la musique
20h45Un si grand soleil
21h05Mon frère bien aimé
22h506 à la maison

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Météo à la carte 
13h55 Rex 
14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h48 C’est bon à savoir 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Ma maison de A à Z 
21h00 Météo 
21h05 La carte aux trésors 
23h20 Météo 
23h25 Christophe 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Sept candidats sont encore en lice, pour cette dixième 

semaine de concours. Pour la première épreuve, ils 
doivent réaliser une sauce qui transcendera un simple 

blanc de poulet. Ils seront notamment jugés par Arnaud 
Dockele, chef triplement étoilé et spécialiste des sauces, qu’il 
compose comme un nez imagine un parfum. Les concurrents s’affron-
teront ensuite dans l’épreuve mythique de la boîte noire, durant laquelle 
ils tentent de reproduire une assiette qu’ils dégustent sans la voir. Enfin, 
pour la dernière chance, les cuisiniers non qualifiés devront revisiter des 
légumes oubliés.

Etienne Leroy s’est appliqué à protéger son pe-
tit frère Mathias depuis la mort de leur mère, 
survenue lorsqu’ils étaient enfants. Il a re-

pris la petite conserverie paternelle afin que Ma-
thias puisse faire de brillantes études. Il est aujourd’hui 
fier de la réussite de Mathias, qui dirige les chantiers navals de 
Saint-Nazaire. Mais un soir, ce dernier explique à Etienne qu’il 
a accidentellement tué sa jeune maîtresse et lui demande de 
l’aider à cacher le corps.

Mis à la porte de l’hôpital, Conrad passe un 
entretien mais l’établissement où il pos-
tule est loin de lui plaire. Dans le même 

temps, Chastain, Devon reçoit deux nouveaux 
internes et Nic prend en charge Finn, un auteur qu’elle 
connaît bien. Les nouvelles ne sont pas bonnes. La santé de 
l’écrivain se détériore. Finn confie alors à Nic qu’il a toujours 
rêvé de faire un voyage dans l’espace. Il aimerait que Conrad 
l’accompagne dans un vol dit «zéro gravité» au cours duquel 
les participants vivent dans les mêmes conditions que des 
astronautes.
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Un prix bien supé-
rieur au record en la 
matière. Une paire 

de baskets Nike Air Yeezy 1 
portée par leur inspirateur, 
le rappeur Kanye West, est 
proposée par Sotheby’s, qui 
l’estime à plus d’un million 
de dollars.
Les chaussures sont l’objet 
d’une vente privée organisée 

par la maison d’enchères, ce 
qui signifie que ni l’acqué-
reur, ni le prix final ne se-
ront connus publiquement, 
à moins que l’acheteur ne 
décide de se dévoiler.
Les sneakers portés aux 
Grammy Awards 2008
Ces « sneakers » montantes 
de couleur noire, modèle 
unique, sont la toute première 

paire de Yeezy présentées 
publiquement, aux pieds de 
Kanye West, lors de la céré-
monie des Grammy Awards 
2008. Avant de collaborer 
avec le rappeur, producteur 
et designer, Nike n’avait bap-
tisé de chaussures qu’au nom 
de sportifs célèbres.
La Air Yeezy 1 a finalement 

été lancée, en série limitée, en 
2009, suivie par la Air Yeezy 
2 en 2012. Dès l’année sui-
vante, Kanye West a mis fin 
à son partenariat avec Nike, 
estimant insuffisante sa part 
des revenus.
Il s’est ensuite associé avec 
Adidas en 2014, pour créer 
une marque dédiée Yeezy, 

immense succès populaire, 
au point de générer près de 
1,7 milliard de dollars de 
revenus en 2020, selon une 
note interne de la banque 
UBS, citée par Bloomberg. 
S’il n’est pas le concepteur 
des Air Yeezy 1, Kanye West 
a beaucoup influé sur le des-
sin de la chaussure.
Une paire de chaussures pré-
sentée à Hong Kong en avril
La paire mise en vente par 
l’intermédiaire de Sotheby’s 
appartient à Ryan Chang, 
collectionneur de « sneakers 
» parmi les plus rares du mar-
ché, et sera présentée à Hong 
Kong du 16 au 21 avril.
Le record pour une paire de 
chaussures de sport a été plu-
sieurs fois battu ces dernières 
années, la dernière par des 
Air Jordan 1 de Nike, parties 
pour 615.000 dollars à l’issue 
d’une vente organisée par 
Christie’s, mi-août 2020.

Matthew Perry aurait dû y 
réfléchir à deux fois avant 
de poster un selfie dans une 
chaise de maquillage, révé-
lant que les retrouvailles des 
acteurs de Friends sont bel 
et bien tournées en ce mo-
ment. Si l’acteur a vite effacé 
l’image, qu’il avait légendée 
« réunion avec mes Friends», 

Internet n’oublie rien, et la 
nouvelle a vite fait le tour du 
Web !
Selon Deadline, le casting 
original de la série culte s’est 
retrouvé la semaine dernière. 
Les détails de l’épisode, 
quant à eux, sont toujours 
tenus secrets.

Nick Cannon va encore être 
papa de jumeaux ! Le pro-
ducteur a en effet déjà quatre 
enfants, dont les jumeaux nés 
de son union avec Mariah Ca-
rey. C’est sa compagne, Abby 
De La Rosa, qui a annoncé 
la bonne nouvelle sur Insta-

gram.

Selon Deadline, le casting 

original de la série culte s’est 

retrouvé la semaine dernière. 

Les détails de l’épisode, 

quant à eux, sont toujours 

tenus secrets.

Janet Jackson a-t-elle re-
gardé quelques épisodes 
de Marie Kondo récem-

ment ? Toujours est-il que la 
chanteuse met aux enchères 
plusieurs de ses affaires 
pour son anniversaire ! Alors 
qu’elle fêtera ses 54 ans le 16 
mai prochain, 1.000 objets lui 
appartenant seront en vente 
chez Julien’s Auctions entre 
le 14 et le 16 mai, parmi les-
quels plusieurs costumes de 
scène.
Comme l’indique le cata-
logue, on pourra mettre la 
main sur le long manteau 
argenté qu’elle portait dans le 
clip de Scream, son duo avec 
son frère Michael Jackson. 
Le costume qu’elle portait en 
2009 aux MTV Music Awards 
pour défendre ce single est 
également aux enchères, mais 
aussi sa robe de mariée.
Janet Jackson avait en effet 
épousé dans le plus grand 
secret René Elizondo Jr en 
1991. Elle avait 18 ans et le 
mariage a été annulé huit mois 
plus tard, sous la pression de 
la famille de la chanteuse et 

de son manager, selon plu-
sieurs rumeurs de l’époque. 
La maison d’enchères n’a pas 
diffusé la tenue de mariage 
de la star, mais l’estime entre 
2.000 et 3.000 dollars. Elle 
est composée « d’un body 
en ivoire sans manche Liza 
Bruce et d’une jupe à volants, 
ainsi que des chaussures à 
talons Sacha London ».
Par ailleurs, les fans de déco 
d’intérieur pourront enchérir 
sur du mobilier. Ce qui rend 
cette vente exceptionnelle, 

c’est que Janet Jackson n’a 
jamais exposé ses biens, au 
même titre que sa vie privée. 
Et à en croire le responsable 
de Julien’s Auctions, ce n’est 
pas faute d’avoir essayé de 
la convaincre. « Janet n’a 
jamais rien fait de tel aupara-
vant. Nous l’avons approchée 
tellement de fois, et ce fut 
toujours très difficile de trou-
ver quoi que ce soit d’elle aux 
enchères, parce qu’elle garde 
et archive tout », a-t-il déclaré 
au Guardian.

Matthew Perry gaffe sur 
le retour de « Friends »

Info star...

Janet Jackson met en vente 
1000 objets personnels

Vente aux enchères :

 Une paire de baskets de Kanye West, estimée plus 
d’un million de dollars
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EpidémiologiE :

Pr Sanhadji évoque la création d’un centre de vaccinologie 
et appelle à accélérer la vaccination

coRonaViRuS :

Le seuil de 3 millions de morts dans le monde quasiment atteint

AccidEnts dE lA routE :

37 morts et 1.476 blessés en une semaine
rAmAdhAn :

La SNTF annonce 
l’aménagement des horaires 

des trains à compter du mardi

S’exprimant, hier mardi, 
sur les ondes de la 
Radio nationale, le 

directeur de l’Agence Nationale 
de Sécurité Sanitaire (ANSS), le 
Pr Kamel Sanhadji, a indiqué que 
l’ANSS  tablait sur la création 
d’un Centre de vaccinologie, pour 
« s’approprier et maîtriser les 
technologies de développement 
des vaccins», explique- t- il, 
non sans relever l’urgence de ce 
projet face à à l’émergence de 

nouveaux virus.
Estimant que la création d’un 
Centre dédié à l’étude et au 
développement des vaccins  
participe d’une juste  cohérence 

il notera qu’il ne suffisait pas 
«de fabriquer le Sputnik V pour 
pallier l’urgence. Il y a aussi les 
autres technologies de vaccins 
qu’il faut maîtriser », dira- t-il, 
avant de préciser que «Dans 
ce Centre de vaccinologie, la 
technologie de l’ARN sera 
privilégiée», a-t-il ajouté.
Même s’il se  montre rassurant sur 
l’efficacité du vaccin classique 
face au Covid-19 et à ses 
nombreux variants,  Pr Sanhadji 

n’a pas manqué d’ insister sur 
la nécessité «d’acquérir et de 
maîtriser les nouvelles méthodes 
de développement des vaccins qui 
offrent une rapidité de réaction 
aux mutations des virus», a-t-il 
soutenu.
Ne pouvant faire l’impasse sur la 
situation sanitaire actuelle dans 
le Pays, l’Invité de la Chaîne3, 
a vivement recommandé 
d’accélérer le rythme de 
vaccination.

 «Je parle en tant que scientifique. 
Il n’y a pas pire que de vacciner à 
bas bruit parce que cela donne au 
virus le temps et l’opportunité de 
muter», a-t-il affirmé, regrettant 
que le nombre de doses, importées 
jusque-là, soit insuffisant.
 «L’immunité collective n’est 
pas atteinte», prévient-il, en 
conclusion, appelant la population 
à maintenir la vigilance et à 
continuer à respecter les gestes 
barrières.

La pandémie du nouveau 
coronavirus a fait au moins 
2.947.319 morts dans le 

monde depuis que le bureau de 
l’OMS en Chine a fait état de 
l’apparition de la maladie fin 
décembre 2019, selon un bilan 
établi par l’AFP à partir de sources 
officielles mardi à 10H00 GMT.
Plus de 136.568.060 cas 
d’infection ont été officiellement 
diagnostiqués depuis le début de 
l’épidémie. La grande majorité 
des malades guérissent, mais une 
part encore mal évaluée conserve 
des symptômes pendant des 
semaines, voire des mois.
Les chiffres se fondent sur 
les bilans communiqués 
quotidiennement par les autorités 
sanitaires de chaque pays et 
excluent les révisions réalisées 
a posteriori par des organismes 
statistiques, comme en Russie, en 
Espagne et au Royaume-Uni.
Sur la journée de lundi, 8.924 

nouveaux décès et 613.712 
nouveaux cas ont été recensés 
dans le monde. Les pays qui ont 
enregistré le plus de nouveaux 
décès dans leurs derniers 
bilans sont le Brésil avec 1.480 
nouveaux morts, l’Inde (879) et la 
Pologne (645).
Les États-Unis sont le pays le plus 
touché tant en nombre de morts 
que de cas, avec 562.533 décès 
pour 31.268.132 cas recensés, 
selon le comptage de l’université 
Johns Hopkins.
Après les États-Unis, les pays les 
plus touchés sont le Brésil avec 
354.617 morts et 13.517.808 cas, 
le Mexique avec 209.702 morts 
(2.281.840 cas), l’Inde avec 
171.058 morts (13.689.453 cas), 
et le Royaume-Uni avec 127.100 
morts (4.373.343 cas).
Parmi les pays les plus durement 
touchés, la République tchèque 
est celui qui déplore le plus grand 
nombre de morts par rapport à sa 

population, avec 262 décès pour 
100.000 habitants, suivi par la 
Hongrie (245), la Bosnie (228), le 
Monténégro (220) et la Bulgarie 
(207).
L’Europe totalisait mardi à 
10H00 GMT 1.002.448 décès 
pour 46.602.694 cas, l’Amérique 
latine et les Caraïbes 835.455 

décès (26.348.972 cas), les Etats-
Unis et le Canada 585.865 décès 
(32.334.418 cas), l’Asie 287.129 
décès (19.842.634 cas), le Moyen-
Orient 119.442 décès (7.037.376 
cas), l’Afrique 115.974 décès 
(4.361.623 cas), et l’Océanie 
1.006 décès (40.348 cas).
Depuis le début de la pandémie, 

le nombre de tests réalisés 
a fortement augmenté et les 
techniques de dépistage et de 
traçage se sont améliorées, 
entraînant une hausse des 
contaminations déclarées.
Le nombre de cas diagnostiqués 
ne reflète toutefois qu’une fraction 
du total réel de contaminations, 
une part importante des cas les 
moins graves ou asymptomatiques 
restant toujours non détectée.
Ce bilan a été réalisé à partir de 
données collectées par les bureaux 
de l’AFP auprès des autorités 
nationales compétentes et des 
informations de l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS). En 
raison de corrections apportées 
par les autorités ou de publications 
tardives des données, les chiffres 
d’augmentation sur 24h peuvent 
ne pas correspondre exactement 
à ceux publiés la veille. (Avec 
agences)

Trente-sept (37) 
personnes ont trouvé 
la mort et 1.476 

autres ont été  blessées 
dans 1.162 accidents de 
la circulation survenus 
à travers le territoire 
national au cours de la 
semaine écoulée (du 4 au 
10 avril), indique un bilan 
hebdomadaire rendu public 
mardi par la Protection 
civile.
Le bilan le plus lourd a 
été enregistré au niveau 
de la wilaya Sétif avec 
03 personnes décédées et 
44 autres blessées suite à 
43 accidents de la route, 
précise la même source.
Les services de la Protection 
civile ont effectué, en 
outre, 13.678 interventions 

qui ont permis la prise en 
charge de 13.183 blessés 
et malades traités sur les 
lieux d’accidents avant 
leur évacuation vers les 
structures sanitaires.
Ils ont aussi effectué 
5.099 interventions pour 
l’exécution de 4.394 
opérations d’assistance 

aux personnes en danger et 
opérations diverses, indique 
le bilan de ce corps, qui 
souligne que les services 
de la PC ont intervenu 
notamment 893 fois pour 
procéder à l’extinction 
de 596 incendies urbains, 
industriels et autres.
Concernant les activités de 

lutte contre la propagation 
du coronavirus, les unités 
de la Protection civile ont 
effectué durant la même 
période 169 opérations de 
sensibilisation à travers le 
territoire national, rappelant 
aux citoyens la nécessité de 
respecter le confinement et 
les règles de distanciation 
physique.
Ils ont aussi effectué 
161 opérations de 
désinfection générale ayant 
touché l’ensemble des 
infrastructures et édifices 
publics et  privés et les 
zones d’habitation , où il a 
été mobilisé pour les deux 
opérations 733 Agents tout 
grade confondue et 113 
Ambulances et 69 engins 
d’incendie.

Un aménagement des 
horaires des trains de 
banlieues algéroises et 

des grandes lignes à l’occasion du 
mois de Ramadhan, prendra effet 
à compter du mardi 13 avril 2021, 
a indiqué  la Société nationale des 
transports ferroviaires (SNTF) 
dans un communiqué.
 La SNTF a, en plus de 
l’affichage des nouveaux horaires 
au niveau des gares, mis en ligne 
sur son site web les détails de 
cet aménagement dans le trafic 
ferroviaire.
Alger-Thénia : https://www.sntf.
dz/index.php/alger-est
Alger-El  Affroun : https://www.

sntf.dz/index.php/alger-ouest
Alger-Zeralda : https://www.sntf.
dz/index.php/alger-zeralda
Alger-Tizi Ouzou-Oued Aissi : 
https://www.sntf.dz/index.php/
tizi-ouzou
Les grandes lignes et les lignes 
régionales : https://www.sntf.
dz/index.php/grandes-lignes-et-
regionaux


